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Ситуация в Тиморе-Лешти 
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  Заседание открывается в 10 ч. 10 м. 
 

Утверждение повестки дня 
 

 Повестка дня утверждается. 
 

Ситуация в Тиморе-Лешти 
 

  Доклад Генерального секретаря об 
Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(S/2009/72) 

 

 Председатель (говорит по-английски): Я хо-
тел бы информировать Совет о том, что мною полу-
чены письма от представителей Австралии, Брази-
лии, Кубы, Чешской Республики, Индонезии, Ир-
ландии, Италии, Малайзии, Новой Зеландии, Нор-
вегии, Филиппин, Португалии, Южной Африки, 
Таиланда и Тимора-Лешти, в которых они обраща-
ются с просьбой пригласить их принять участие в 
обсуждении данного пункта повестки дня Совета. В 
соответствии со сложившейся практикой я предла-
гаю, с согласия Совета, пригласить указанных пред-
ставителей принять участие в обсуждении без права 
голоса согласно соответствующим положениям Ус-
тава и правилу 37 временных правил процедуры 
Совета. 

 Поскольку возражений нет, решение принима-
ется. 

 Я прошу сотрудника Службы протокола со-
проводить президента Тимора-Лешти Его Превос-
ходительство г-на Жозе Рамуша-Орту к его месту за 
столом Совета. 

 Президента Тимора-Лешти г-на Жозе Раму-
ша-Орту сопровождают к его месту за сто-
лом Совета. 

 Председатель (говорит по-английски): От 
имени Совета я горячо приветствую президента 
Тимора-Лешти г-на Жозе Рамуша-Орту. 

 По приглашению Председателя представите-
ли остальных вышеупомянутых стран зани-
мают места, отведенные для них в зале Со-
вета. 

 Председатель (говорит по-английски): В со-
ответствии с договоренностью, достигнутой в ходе 
состоявшихся ранее в Совете консультаций, я буду 
считать, что Совет согласен направить приглашение 
на основании правила 39 временных правил проце-

дуры Специальному представителю Генерального 
секретаря по Тимору-Лешти и главе Интегрирован-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Тиморе-Лешти г-ну Атулу Кхаре. 

 Решение принимается. 

 Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня. Заседание Совета Безо-
пасности проводится в соответствии с договорен-
ностью, достигнутой в ходе состоявшихся ранее в 
Совете консультаций. 

 На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2009/72, в котором содержится доклад Ге-
нерального секретаря об Интегрированной миссии 
Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти. 

 Я хочу приветствовать присутствие на сего-
дняшнем заседании Генерального секретаря Пан Ги 
Муна. Мы очень рады тому, что он нашел время для 
участия в этом заседании. Я имею честь предоста-
вить ему слово. 

 Генеральный секретарь (говорит по-англий-
ски): Мне очень приятно присутствовать на этом за-
седании Совета и представить мой доклад 
(S/2009/72) об Интегрированной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ). Меня особенно радует то, что сегодня 
утром среди нас находится президент Рамуш-Орта. 
Год назад мы с тревогой следили за сообщениями о 
состоянии его здоровья после трагических нападе-
ний от 11 февраля. То, что сегодня он находится 
здесь, причем явно в добром здравии и в отменном 
настроении, является символом несгибаемости его 
молодой страны, которая с такой зрелостью отреа-
гировала на это ужасное событие. 

 Мой доклад об ИМООНТ вышел в перелом-
ный для Тимора-Лешти момент. В 2007 году был 
восстановлен порядок; стабилизировалась ситуация 
с безопасностью, прошли мирные выборы и состоя-
лась спокойная передача власти. В 2008 году страна 
достаточно легко преодолела небольшую, но серь-
езную проблему для ее стабильности. Она твердо 
держалась своих непосредственных приоритетов. К 
концу года был достигнут замечательный прогресс 
в устранении оставшихся от кризиса 2006 года про-
блем. Петиционеры достигли договоренности с 
правительством. Подавляющее большинство внут-
ренне перемещенных лиц вернулись домой без ка-
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ких-либо инцидентов. Мне очень приятно сказать 
членам Совета о том, что достигнутый прогресс 
превзошел отраженные в моем прошлом докладе 
(S/2008/501) ожидания, что бывает редко. 

 Мы начинаем 2009 год с чистым горизонтом. 
Страна, наконец, может безраздельно сосредото-
читься на важнейшей задаче строительства прочных 
и надежных основ, имеющих определяющее значе-
ние для долгосрочной стабильности и процветания. 
Эта деятельность потребует согласованных усилий 
всех тиморцев. Я отдаю должное президенту Раму-
шу-Орте, который вовлекает в эту деятельность 
всех политических субъектов и стремится к объе-
динению усилий по вопросам, представляющим 
большой национальный интерес. 

 Одним из главных приоритетов в предстоящем 
году должно быть развитие сектора безопасности. 
Крупным шагом станет постепенное возобновление 
исполнения полицейских функций национальной 
полицией. ИМООНТ тесно сотрудничает с прави-
тельством, планируя ряд мероприятий по передаче 
полномочий на основе согласованных критериев. 
Сейчас, когда тиморская полиция вступает в этот 
новый этап своей эволюции, полиция Организации 
Объединенных Наций будет полностью сохранять 
свое присутствие и будет оказывать ей поддержку, 
предоставлять консультативные услуги и вмеши-
ваться, по мере необходимости, в качестве гаранта 
безопасности. 

 Мой доклад Совету включает в себя ряд ори-
ентиров для измерения степени прогресса в выпол-
нении ИМООНТ своего мандата. Я прекрасно по-
нимаю, что некоторые важнейшие вопросы потре-
буют непрерывного и долгосрочного внимания и 
после завершения мандата Миссии. Во время сво-
его последнего выступления в Совете, в 2007 году, 
тогда еще в качестве премьер-министра, президент 
Рамуш-Орта говорил о том, что присутствие Орга-
низации Объединенных Наций и ее деятельность по 
поддержанию мира будут необходимы по крайней 
мере до 2012 года, и сейчас этот срок представляет-
ся уже не столь далеким, как тогда. Какой бы в ко-
нечном счете ни оказалась продолжительность ман-
дата ИМООНТ, очевидно, что двусторонние парт-
неры должны будут, при неизменном сотрудничест-
ве всей системы Организации Объединенных На-
ций, обеспечить такую долгосрочную поддержку. Я 
настоятельно призываю их сделать это, не в по-
следнюю очередь потому, что в таких областях, как 

подготовка полиции и разработка военной доктри-
ны, двусторонний опыт может быть более эффек-
тивным, нежели традиционные возможности Орга-
низации Объединенных Наций. 

 Меня радует, что в стране сейчас установился 
очень позитивный настрой. В результате произве-
денных правительством выплат физическим лицам 
в экономику вливаются столь необходимые деньги. 
Парламент принял бюджет, который предусматри-
вает значительные инвестиции в инфраструктуру на 
предстоящий год. Более того, правительство опре-
делило 2009 год как год развития инфраструктуры, 
что должно заложить основы для будущего Тимора-
Лешти. Инвестиции в инфраструктуру крайне важ-
ны, но, как все мы знаем, инфраструктура — это не 
просто дороги, школы и электросети. Речь в равной 
степени идет и об укреплении демократического 
управления и о верховенстве права. Без подотчет-
ности, причем не только правительства перед своим 
народом, но и людей друг перед другом, не может 
быть надежды на построение жизнеспособного де-
мократического государства. 

 В этой связи я рад отметить продуктивный тон 
и содержание недавних парламентских прений, в 
том числе активную и конструктивную роль оппо-
зиции, и роль женщин в целом. Премьер-министр 
Гужмау, со своей стороны, продемонстрировал по-
хвальное уважение к демократическому процессу: 
он лично представил бюджет в парламенте и еже-
дневно, в течение целых трех недель, занимался там 
его обоснованием. 

 В этом году отмечается десятая годовщина на-
чала полномасштабного присутствия Организации в 
Тиморе-Лешти. Наше партнерство стало крепким и 
тесным. Сегодняшнее присутствие среди нас пре-
зидента Рамуша-Орты является олицетворением 
неразрывных связей между Организацией Объеди-
ненных Наций и Тимором-Лешти. Чуть более года 
тому назад члены Совета и я имели удовольствие 
посетить эту смелую молодую страну и лично убе-
диться в прогрессе, достигаемом Тимором-Лешти. 
Я очень хорошо помню то, что мы увидели, и не 
сомневаюсь, что Совет воспользуется этой возмож-
ностью для того, чтобы вновь подтвердить свою 
коллективную приверженность Тимору-Лешти. Я, 
со своей стороны, заверяю вас в том, что система 
Организации Объединенных Наций будет всемерно 
поддерживать тиморский народ, помогая ему в реа-
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лизации его мечты о безопасности, стабильности и 
благополучии. 

 Председатель (говорит по-английски): Я го-
рячо благодарю Генерального секретаря за его 
очень важное заявление. 

 Теперь я имею честь предоставить слово пре-
зиденту Тимора-Лешти г-ну Жозе Рамушу-Орте. 

 Президент Рамуш-Орта (говорит по-англий-
ски): Благодарю вас, г-н Председатель, за предос-
тавленную мне сегодня возможность выступить. 
Выступать перед этим органом всегда большая 
честь, и я хотел бы еще раз выразить свою искрен-
нюю благодарность и благодарность народа Тимо-
ра-Лешти за постоянное участие Организации Объ-
единенных Наций, помогающей нам преодолевать 
все те неизбежные, предсказуемые и естественные 
трудности и проблемы, с которыми мы сталкиваем-
ся в процессе строительства нации и укрепления 
мира. 

 Я тронут и польщен присутствием здесь Гене-
рального секретаря, которое демонстрирует его 
твердую приверженность обеспечению благосос-
тояния народа Тимора-Лешти и его решительное 
руководство усилиями, которые должны обеспечить 
наш успех.  

 Я рад, что здесь присутствует Специальный 
представитель Генерального секретаря г-н Атул 
Кхаре, который заслужил благодарность и уважение 
в равной мере руководителей и простых людей сво-
им глубоким знанием Тимора-Лешти, своей поря-
дочностью и своей самоотверженностью. Я хотел 
бы также поблагодарить международный и нацио-
нальный персонал Интегрированной миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ), и в особенности полиции Организации 
Объединенных Наций, за их подвижническое слу-
жение нашей стране и делу мира.  

 Почти ровно год назад, 11 февраля 2008 года, я 
оказался на грани жизни и смерти. Тогда меня опе-
рировали врачи и сестры медицинского центра Ас-
пен в Дили. Затем меня перевезли в Королевскую 
больницу в Дарвине, где меня очень хорошо лечи-
ли. Всемогущий Бог решил отсрочить мой уход из 
этого мира и направлял руки оперировавших меня 
врачей и сестер. И еще раз я повторяю слова вечной 
благодарности врачам и сестрам в Дили и Дарвине, 
моей семье и друзьям, а также тем тысячам безы-

мянных людей во всем мире, лидерам и простым 
людям всех слоев общества и возрастов в моей го-
рячо любимой стране и в других местах, которые 
провели бесчисленные часы в молитвах за меня.  

 Я хочу также еще раз выразить мою сердеч-
ную благодарность Генеральному секретарю за его 
личное участие и заботу о моем благополучии, а 
также членам Совета Безопасности за проведение 
экстренного заседания после нападений 11 февраля 
на меня и премьер-министра (см. S/PV.5833).  

 Я помню мое выступление перед этим органом 
5 мая 2006 года, когда моя страна вновь начала ска-
тываться к социальной напряженности. Тогда я го-
ворил, что Дили — город, который находится на 
краю пропасти, и страх был вполне осязаем. Я при-
звал тогда Совет принять решительные меры к пре-
дотвращению самого худшего. По возвращении в 
Тимор-Лешти я начал напряженно работать, стре-
мясь начать диалог, покончить с напряженностью и 
предотвратить самое худшее. В попытках навести 
мосты я встречался со всеми — и я подчеркиваю, 
всеми — субъектами в Восточном Тиморе, о чем я 
регулярно информировал дипломатические круги. В 
последнюю неделю мая 2006 года должна была со-
стояться встреча всего гражданского и военного ру-
ководства. Однако 23 и 25 мая 2006 года произошли 
изолированные, но связанные между собой насиль-
ственные инциденты, подрывавшие мои усилия. 

 В конце мая с ухудшением ситуации в сфере 
безопасности политическое и военное руководство 
решило, переступив через самолюбие, обратиться к 
друзьям за срочной помощью. Австралия, Новая 
Зеландия, Малайзия и Португалия ответили поло-
жительно. Их немедленная реакция и быстрое раз-
вертывание войск, обладавших убедительной силой 
и оснащением, можно расценивать сегодня как за-
мечательный успех и новый прецедент в истории 
принуждения к миру.  

 В августе 2006 года Совет Безопасности соз-
дал ИМООНТ с сильным полицейским компонен-
том, но не укомплектованную контингентом сил по 
поддержанию мира с воздушным и эвакуационным 
потенциалом. В то время, как малайзийское и пор-
тугальское подразделения полиции формировались 
и объединялись с новой полицией Организации 
Объединенных Наций, мы договорились с Австра-
лией, Новой Зеландией и Организацией Объеди-
ненных Наций о единственном в своем роде трех-
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стороннем механизме, который оказался в высшей 
степени эффективным и действует по сей день.  

 Я хочу выразить признательность за пред-
стоящее решение Совета продлить мандат 
ИМООНТ до февраля 2010 года, содержащееся в 
проекте резолюции, который Совет будет рассмат-
ривать. С моей точки зрения, Международные силы 
по стабилизации, состоящие из австралийского и 
новозеландского контингентов, должны продолжать 
выполнять свой мандат в тандеме с мандатом 
ИМООНТ. 

 Сегодня, когда я выступаю здесь, обстановка 
значительно изменилась к лучшему и вселяет наде-
жду. В середине 2006 года наша страна оказалась 
перед самой серьезной проблемой и в самой боль-
шой опасности с 2002 года. В результате этого наша 
уязвимая экономика, в которой в 2005 году появи-
лись признаки оздоровления, скатилась к отрица-
тельным показателям роста. Но после ослабления 
кризиса к концу 2006 года в 2007 году наблюдалось 
довольно значительное оздоровление, и показатель 
валового национального продукта в отраслях, не 
связанных с нефтью, по оценкам, вырос на 
8 процентов в реальном исчислении.  

 Сегодня в Тиморе-Лешти мир. В последнем 
докладе «Интернэшнл крайсис груп» сделан вывод, 
что «состояние безопасности в Тиморе-Лешти зна-
чительно улучшилось. Вооруженных групп больше 
нет. Обстановка на улицах характеризуется гораздо 
меньшей напряженностью». По сравнению с 
2007 годом, число инцидентов, от нападений до 
убийств, значительно сократилось; они стали менее 
частыми, чем в предыдущие годы, и даже менее 
частыми, чем в некоторых более сформировавшихся 
демократических государствах. Так, из сравнитель-
ных данных Организации Объединенных Наций по 
случаям нападений видно, что в 2008 году в Тимо-
ре-Лешти было совершено 169,1 нападений на 
100 000 населения, в то время как в двух крупных 
промышленно развитых странах отмечено 796 слу-
чаев. За этот же период на 100 000 населения в Ти-
море-Лешти было совершено 3,2 убийства против 
5,6 в одной из крупных промышленно развитых 
стран. 

 Наша экономика поднимается, показав на ко-
нец 2008 года реальный прирост более чем в 
10 процентов. При бюджете в 680 млн. долл. США 
на 2009 год и с учетом донорских программ в объе-

ме 200 млн. долл. США я уверен, что, несмотря на 
международный финансовый кризис, мы сможем 
поддерживать экономический рост на уровне дву-
значной цифры. Как и почему я делаю такой опти-
мистический прогноз для нашей экономики в 
2009 году? Мы — страна-импортер, мы импортиру-
ем цемент, сталь и основные продукты питания, та-
кие как рис. И хотя наши нефтяные доходы значи-
тельно сократятся, в результате снижения цен на 
товары сократятся также и наши расходы на им-
порт. Мы располагаем солидной ликвидностью — 
более 4 млрд. долл. США — в нашем Нефтяном 
фонде, которую можно использовать для поддержки 
постоянных инвестиций в стратегические секторы 
экономики и таким образом подпитывать экономи-
ческий рост и обеспечивать относительное благо-
состояние. Помимо нашего твердого намерения 
вкладывать средства в образование и здравоохране-
ние, как показывает бюджет на 2009 год, по сравне-
нию с предыдущими годами значительно возросли 
общие ассигнования на сельское хозяйство и разви-
тие инфраструктуры — до 34 млн. долл. США и 
130 млн. долл. США, соответственно.  

 Продовольственный кризис 2007–2008 годов 
всех нас отрезвил. Тогда в ряде выступлений я го-
ворил о том, что реакцией на кризисы необязатель-
но должны быть страх и отчаяние, скорее, их следу-
ет использовать как реальные возможности. В Ти-
море-Лешти продовольственный кризис побудил 
правительство сосредоточить внимание на аграрном 
секторе, увеличив инвестиции в производство вы-
сокоурожайных семян, тракторов и ручных тракто-
ров, что позволило фермерам освоить новые сель-
скохозяйственные технологии и увеличить произ-
водство продовольствия. В качестве дополнитель-
ного стимула правительство закупает непортящиеся 
продукты местного производства, такие как рис, 
кукуруза и бобы, по ценам выше цен международ-
ного рынка. Приобретенные товары перераспреде-
ляются больницам, школам и менее защищенным 
группам населения. В результате своевременного и 
активного вмешательства правительства в Тиморе-
Лешти удалось избежать социальной напряженно-
сти и нестабильности и дальнейшего ухудшения 
положения для беднейшего населения.  

 Бюджет на 2009 год предусматривает ассигно-
вания в объеме 205 млн. долл. США на крупные 
проекты в области капитального строительства, 
включая новый национальный проект электрифика-
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ции, который позволит в течение двух-трех лет 
обеспечить всю страну дешевой и бесперебойной 
электроэнергией. Это будет электростанция на ди-
зельном топливе, которую можно будет перевести 
на использование газа и энергии ветра, с новыми 
линиями электропередач. Однако, по нашему мне-
нию, что даже если мы сможем использовать газ и 
энергию ветра, Тимор-Лешти будет и впредь нуж-
даться в дополнительной помощи в виде тяжелого 
топлива как источника энергии. Мы будем внима-
тельно следить за осуществлением этого проекта в 
полном соответствии с экологическими стандарта-
ми Всемирного банка и Киотским протоколом. В 
ближайшее время будут объявлены международные 
торги с целью привлечь к работе независимого кон-
сультанта для контроля за осуществлением всех 
технических аспектов этого проекта, а также за его 
экологическими последствиями. 

 В предстоящие 10 лет правительству предсто-
ит мобилизовать приблизительно 5 млрд. долл. 
США, среди прочего, для строительства нового ме-
ждународного аэропорта расчетной стоимостью в 
700 млн. долл. США, нового порта, строительство 
которого обойдется в 300 млн. долл. США, и совре-
менной первоклассной сети национальных и сель-
ских дорог стоимостью от 1 до 2 млрд. долл. США. 

 Не существует коротких путей к развитию и 
модернизации, и чудес не бывает. Однажды я сказал 
своему хорошему другу премьер-министру Шанане 
Гужмау: будь смелым, храбрым, решительным, иди 
на риск, и тебя будут помнить, как помнят синга-
пурца Ли Кван Ю или малазийца Махатира Мухам-
меда — лидеров, которые имели видение и сме-
лость и которые изменили жизнь в своих странах, 
обеспечив их переход от конфликтов и нищеты к 
миру и процветанию в течение жизни одного поко-
ления. И добавил, что, в противном случае, если те-
бе не хватит мужества, чтобы в предстоящие не-
сколько лет принять самые энергичные меры, о тебе 
будут вспоминать, как о мелком лавочнике. 

 Как отметил Генеральный секретарь в своем 
докладе (S/2009/72), события 11 февраля 2008 года 
явились своего рода водоразделом: мы открыли но-
вую страницу нашей истории. Позвольте мне поде-
литься с Советом некоторыми фактами. 

 Что касается внутренне перемещенных лиц 
(ВПЛ), то видимое спокойствие и чувство безопас-
ности в стране позволили правительству добиваться 

поступательного прогресса в осуществлении на-
циональной стратегии восстановления. В настоящее 
время закрыты 58 из 60 лагерей для ВПЛ, которые 
были открыты в период 2006–2007 годов. Осталось 
лишь несколько небольших лагерей в Дили, кото-
рые будут закрыты министерством социальной со-
лидарности в течение первых месяцев 2009 года. 
Это министерство при содействии Организации 
Объединенных Наций продолжает обеспечивать по-
требности ВПЛ и общин, которые их приняли, а 
также отслеживает положение в принимающих об-
щинах, с тем чтобы должным образом решать лю-
бые проблемы, которые могут возникнуть в резуль-
тате перемещения людей. 

 Правительство под руководством премьер-
министра Шананы Гужмау за один год сумело ре-
шить многочисленные проблемы, оставшиеся в на-
следство после кризиса 2006 года. Приблизительно 
за полтора года были решены проблемы, связанные 
с ВПЛ, петиционерами, пенсиями для престарелых, 
незащищенных лиц и бывших комбатантов, вхо-
дивших в состав движения за национальное осво-
бождение. 

 Реформа сектора безопасности и вопросы 
дальнейшего развития наших национальных сил 
полиции и обороны были моими главными задача-
ми, и я сделал их приоритетными задачами своей 
работы на посту президента. Такая приверженность 
уже была продемонстрирована, когда я занял пост 
премьер-министра в разгар кризиса 2006 года. Вы-
ступая тогда перед нашим национальным парламен-
том, я определил свою роль как роль военного свя-
щенника и обещал, что я буду помогать залечивать 
раны на сердце и в душе моей страны вместо того, 
чтобы покупать больше оружия. Я сделал приори-
тетной задачу исправления положения в рядах по-
лиции и армии, в отношениях между этими двумя 
структурами, а также между ними и народом. Я был 
уверен тогда — и уверен до сих пор — в том, что 
только здоровые взаимоотношения доверия между 
этими двумя структурами безопасности могут обес-
печить, чтобы кризис 2006 года не повторился. Я 
продолжил эти усилия в качестве президента в 
партнерстве со спикером нашего национального 
парламента и премьер-министром и полагаю, что с 
тех пор нам удалось многого добиться. 

 Сегодня мы с определенной уверенностью 
можем сказать, что многие из противоречий между 
этими двумя структурами урегулированы. Это не 
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означает, что преодолены все недостатки и решены 
все проблемы. Нам еще предстоит пройти длинный 
путь, чтобы сделать профессиональными и совре-
менными национальные силы безопасности, но я 
полагаю, что к 2012 году нам удастся достичь на-
ших самых высоких целей. 

 В соответствии с видением правительства, со-
гласно которому «перестройка национальной поли-
ции — это долгосрочная работа, требующая нацио-
нального участия и постоянной международной по-
мощи», основные мероприятия в области реформы 
сектора безопасности были сосредоточены на более 
активных консультациях и участии. При содействии 
ИМООНТ и после подписания проекта по проведе-
нию обзора сектора безопасности между Организа-
цией Объединенных Наций и правительством Ти-
мора-Лешти наше правительство провело всеобъ-
емлющий обзор деятельности сектора безопасно-
сти. 

 В прошлом году нами был проведен ряд меро-
приятий в поддержку укрепления национальных 
институтов. В сентябре 2008 года представители 
широких кругов тиморского общества, полицейские 
и военные, парламентарии и правительственные 
должностные лица собрались в Гонолулу на встре-
чу, проходившую в Азиатско-тихоокеанском центре 
исследований проблем безопасности, для того, что-
бы в рамках процесса, инициатором которого вы-
ступило правительство, разработать национальную 
политику безопасности. 

 Для того чтобы изучить большой спектр мне-
ний и взглядов на этот счет, мы проводим нацио-
нальный обзор представлений об угрозах безопас-
ности и о секторе безопасности в целом. В декабре 
2008 года премьер-министр и я при полной под-
держке ИМООНТ совместными усилиями органи-
зовали семинар по реформе сектора безопасности и 
развитию. В этом семинаре приняли участие пред-
ставители целого ряда различных национальных и 
международных структур для обсуждения таких 
вопросов, как внутреннее законодательство и поли-
тика в области национальной безопасности, и он 
стал важным шагом в формировании консенсусного 
мнения в отношении того, какие цели преследует 
Тимор-Лешти в секторе безопасности. Разработаны 
такие основные законы, как закон о национальной 
безопасности, закон о национальной обороне и за-
кон о внутренней безопасности. 

 Возобновление силами Национальной поли-
ции Тимора-Лешти (Policia Nacional de Timor-
Leste–PNTL) полицейских функций, переданных им 
ИМООНТ, привело к тому, что офицеры Нацио-
нальной полиции — которые прекрасно осознают 
необходимость быть готовыми фактически взять на 
себя полицейские функции, переданные им поли-
цейскими силами Организации Объединенных На-
ций — обратились с просьбой активизировать под-
готовку кадров и материально-техническую под-
держку. В настоящее время завершается процесс 
формирования групп по оценке, передача округов и 
ответственности совместной технической группе, 
которая будет следить за процессом передачи. 

 Что касается передачи округов, то решения на 
этот счет будут базироваться на выполнении сле-
дующих четырех условий: это способность нацио-
нальной полиции должным образом реагировать на 
обстановку в плане безопасности в конкретном ок-
руге; окончательная аттестация по меньшей мере 
80 процентов отвечающих требованиям сотрудни-
ков национальной полиции в данном передаваемом 
округе или подразделении; наличие необходимых 
первоначальных оперативных и материально-
технических ресурсов; и институциональная ста-
бильность. 

 Национальная полиция и государственный 
секретарь по вопросам безопасности вместе с 
ИМООНТ завершают разработку показателей, кото-
рые будут использоваться для оценки достижения 
поставленных целей. Мы также обсуждаем дея-
тельность совместных групп по оценке, которые по-
зволят определить, отвечает ли данный округ или 
подразделение согласованным критериям. Сама пе-
редача будет иметь огромную важность в качестве 
меры укрепления доверия к офицерам националь-
ной полиции, но правительство также понимает, что 
передача полномочий — это лишь один из этапов 
создания зрелых, профессиональных, дисциплини-
рованных и нейтральных полицейских сил, долж-
ным образом уважающих права человека и верхо-
венство права. 

 Я остановлюсь теперь на секторе правосудия. 
В 2008 году этот сектор столкнулся с рядом про-
блем, включая недостаточный потенциал, вопросы 
формирования Апелляционного суда и отсутствие 
дееспособных институтов. Однако, несмотря на эти 
вызовы, были и некоторые важные достижения. За-
вершены составление и рассмотрение проекта важ-
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ного закона о формировании правовой структуры в 
Тиморе-Лешти. В настоящее время на рассмотрение 
Совета министров для рассмотрения и принятия 
представлены проекты законов о защите свидете-
лей, о несовершеннолетних преступниках, о созда-
нии комиссии по борьбе с коррупцией, о насилии и 
семье и об уголовном кодексе. 

 Прилагаются также усилия, направленные на 
укрепление сотрудничества между обвинительными 
органами и полицией. Это сотрудничество будет 
распространяться на рассмотрение заявок, давно 
назревшую передачу обвинительных дел соответст-
вующим двум окружным судам — в Баукау и Окуси, 
 — а также на рассмотрение общей системы рас-
смотрения дел, что, как мы надеемся, приведет к 
значительному увеличению числа рассматриваемых 
уголовных дел. Была также сформулирована страте-
гия дальнейшей реформы пенитенциарной системы. 

 Что касается борьбы с нищетой, то недавний 
обзор уровня жизни в Тиморе-Лешти, проведенный 
Национальным статистическим управлением и про-
анализированный Всемирным банком, показал, что 
за период 2001–2006 годов уровень нищеты суще-
ственно возрос: с 36,3 до 49,9 процента. В результа-
те снижения показателей экономического развития 
в расчете на душу населения реальный валовой 
внутренний продукт (ВВП), без учета нефтяного 
сектора, сократился за этот период на 12 процентов, 
несмотря на рост доходов Тимора-Лешти от прода-
жи нефти. 

 Следующий обзор покажет воздействие про-
водимой сейчас правительственной политики. Од-
нако при возросших правительственных расходах 
начиная с последнего квартала 2007 года ВВП, без 
учета нефтяного сектора, резко растет, что приведет 
к обращению вспять тенденции к снижению показа-
телей на душу населения, согласно данным обсле-
дования уровня жизни в Тиморе-Лешти, тем самым 
положит начало сокращению масштабов нищеты. 

 Хотя масштабы нищеты, похоже, возросли за 
период 2001–2006 годов, я полагаю, что Тимор-
Лешти сохранит динамику в плане достижения це-
лей в области развития, сформулированных в Дек-
ларации тысячелетия, к 2015 году, если правитель-
ство и наши партнеры по развитию будут продол-
жать совместно работать, наращивая поддержку 
сельскохозяйственного развития, создания рабочих 
мест и таких областей, как здравоохранение и обра-

зование. Другие достойные упоминания моменты, 
касающиеся бюджета 2009 года, включают в себя 
жизненно важные социальные программы по 
уменьшению нищеты путем передачи 96 млн. долл. 
США для выплат пенсий в поддержку ветеранов, 
пожилых людей и инвалидов. 

 В заключение я хотел бы заметить, что то, что 
члены Совета услышали от меня, является переч-
нем естественных и неизбежных проблем, стоящих 
перед большинством развивающихся стран и, в ча-
стности, постконфликтными обществами. Государ-
ственное строительство и укрепление мира являют-
ся длительными процессами, которые требуют тер-
пения и устойчивой приверженности со стороны 
всех. В августе этого года мы отметим десятую го-
довщину всенародного опроса, который принес нам 
свободу, но в то же время вызвал полное опустоше-
ние нашей страны и привел в результате к чудо-
вищным людским потерям. 

 За последние 10 лет с помощью Организации 
Объединенных Наций и наших друзей мы начали 
болезненный процесс оздоровления сердца и души, 
возводя мосты примирения между расколотыми 
восточнотиморскими общинами, строя инфраструк-
туру и институты, создавая экономику и наводя 
мосты с нашими соседями. Государственное строи-
тельство и миростроительство требуют видения и 
долговременной, устойчивой приверженности. Это 
верно в отношении моей страны и в равной степени 
верно для Гаити, Палестины, Сомали, Афганистана, 
Сьерра-Леоне, Либерии, Демократической Респуб-
лики Конго и других стран. Список получается 
очень длинным. Проблемы всегда представляются 
огромными и могли бы обескуражить слабых и не-
терпеливых. Только те немногие, кто осмелится 
мечтать и действовать в своем стремлении достичь 
идеалов, дорогих сердцу всех людей, увидят пре-
творение в жизнь своих надежд. 

 Со своей стороны, я сделаю все возможное 
для того, чтобы облегчить бремя международного 
сообщества и оправдать его доверие, поскольку оно 
было слишком терпеливым и щедрым. Я сделаю все 
возможное для того, чтобы не подвести мой народ и 
не обмануть его доверие.  

 Тем, кто торопится делать упрощенные и по-
спешные выводы о воображаемых неудачах Орга-
низации Объединенных Наций, я скажу здесь, что 
мы, жители Восточного Тимора, обязаны Организа-
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ции Объединенных Наций самим фактом нашего 
существования. Недавний общенациональный об-
зор представлений населения, проведенный Меж-
дународным республиканским институтом, обнару-
жил следующее: показатель популярности 
ИМООНТ составляет 75 процентов; правительст-
ва — 66 процентов. Как представляется, ИМООНТ 
работала лучше правительства. Премьер-министр 
проявил себя лучше, чем остальные члены прави-
тельства, — и я говорю это, не желая обидеть ми-
нистра иностранных дел, который сидит за мной, — 
и получил 79 процентов. Национальная полиция 
Тимора-Лешти получила показатель, равный 
80 процентам. Это удивительно с учетом того, что в 
2006–2007 годах популярность нашей полиции бы-
ла равна, возможно, нулю.  

 Это показывает то, чего нам всем удалось до-
биться, и свидетельствует о результатах привер-
женности Генерального секретаря и Совета Безо-
пасности. Популярность наших сил обороны, 
имевших низкие показатели в плане одобрения по-
сле кризиса 2006 года, составляет сейчас 78 про-
центов. Я не буду делиться с Советом показателями 
моей популярности, потому что они были досадно 
низкими. Что касается тех представителей средств 
массовой информации и псевдоученых, которые 
любят использовать такие клише, как «несостоя-
тельное государство», в своих ханжеских лекциях о 
моей стране и ряде других, я могу лишь сказать, не 
стараясь особо скрыть свое презрение: «У нас все 
прекрасно, спасибо». Да благословит нас всех Бог! 

 Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю президента Рамуша-Орту за его вдохновляю-
щее выступление. Совет благодарит его за замеча-
ние о той высокой популярности, которой пользует-
ся Организация Объединенных Наций, и искренне 
признателен ему за это. 

 В соответствии с договоренностью, достигну-
той между членами Совета, я хотел бы напомнить 
ораторам о том, что их выступления не должны 
превышать пяти минут, с тем чтобы позволить Со-
вету оперативно выполнить свою работу. К делега-
циям, у которых пространные заявления, обращена 
любезная просьба распространить тексты в пись-
менном виде и выступить в зале с их сокращенным 
вариантом. 

 Г-н Маейр-Хартинг (Австрия) (говорит 
по-английски): Позвольте мне прежде всего выра-

зить нашу признательность президенту Рамушу-
Орте за его присутствие здесь, с нами. Мы рады ви-
деть его сегодня в Совете и благодарим его за впе-
чатляющее и искреннее заявление. Мы также осо-
бенно признательны Генеральному секретарю за его 
присутствие и его всеобъемлющий и информатив-
ный брифинг по вопросу, в решение которого Орга-
низация Объединенных Наций смогла, действи-
тельно, внести свой вклад. 

 Позвольте мне также сказать, что Австрия 
полностью присоединяется к заявлению, с которым 
позднее выступит представитель Чешской Респуб-
лики от имени Европейского союза. 

 Моя страна гордится тем, что мы смогли вне-
сти вклад в обретение Тимором-Лешти независимо-
сти. Крепость Бург Шлайнинг и замок Крумбах из-
вестны тем, что там проходил внутривосточноти-
морский диалог под патронажем Генерального сек-
ретаря Кофи Аннана в 1995 и 1998 годах, что при-
вело к Штадтшлайнингской декларации. В то время 
президент Рамуш-Орта и епископ Белу были в чис-
ле почетных гостей. 

 Обращаясь к нынешним событиям, мы при-
ветствуем значительный прогресс, которого удалось 
добиться в преодолении последствий кризиса 
2006 года, в частности, реинтеграцию петиционеров 
Фалинтил-Сил обороны Тимора-Лешти в граждан-
скую жизнь и ускоренное возвращение внутренне 
перемещенных лиц (ВПЛ), что позволило закрыть 
большинство лагерей ВПЛ. Поэтому мы также под-
держиваем рекомендации представителя Генераль-
ного секретаря по правам человека внутренне пе-
ремещенных лиц Вальтера Келина относительно 
устойчивости возвращений и долгосрочных реше-
ний и признаем Стратегию национального восста-
новления правительства, опирающуюся на пять ос-
новных компонентов, как важный шаг в этом на-
правлении. 

 Мы хотели бы поздравить правительство Ти-
мора-Лешти с этими отрадными событиями, кото-
рые проходят, что примечательно, весьма гладко в 
отсутствие каких-либо крупных инцидентов наси-
лия, и мы благодарим Организацию Объединенных 
Наций и международные силы безопасности за их 
важные усилия. В частности, мы хотели бы отме-
тить усилия полиции Интегрированной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ), работающей совместно с националь-
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ной полицией в целях стабилизации ситуации в об-
ласти безопасности. 

 Австрия приветствует прогресс, достигнутый 
в процессе подготовки к возобновлению полицей-
ских функций со стороны национальных структур. 
В этой связи мы полностью согласны с Генераль-
ным секретарем в том, что следует применять по-
этапный подход на основе согласованных критери-
ев, приведенных в его докладе. Мы рады отметить, 
что следование стандартам в области прав человека 
станет одним из факторов определения готовности 
округов и подразделений возобновить выполнение 
полицейских функций. Устойчивый успех в этой 
области требует широкого подхода, который также 
повлечет за собой эффективное укрепление верхо-
венства права. 

 Позвольте мне заметить, что Постоянное 
представительство Тимора-Лешти стало одним из 
самых активных участников в работе друзей верхо-
венства права здесь, в Нью-Йорке, в Центральных 
учреждениях, и поэтому нас не удивляет то, что для 
правительства Тимора-Лешти верховенство права 
является также первостепенным приоритетом. 
Вполне очевидно, что мы поддерживаем правитель-
ство Тимора-Лешти в его усилиях по осуществле-
нию реформы и рекомендации Генерального секре-
таря провести независимую оценку потребностей 
судебного сектора, с тем чтобы обеспечить возмож-
ности для применения скоординированного подхода 
к реформе сектора правосудия. 

 Мы разделяем обеспокоенность ИМООНТ в 
связи с высоким уровнем сексуального насилия и 
насилия по признаку пола, что является одной из 
наиболее серьезных проблем в плане безопасности. 
Мы надеемся, что национальный парламент вскоре 
примет закон относительно защиты и поддержки 
жертв, а также подотчетности за совершенные пре-
ступления. 

 Нас также ободряет известие о том, что после 
роспуска Объединенного командования существен-
но сократилось число обвинений в жестоком обра-
щении и нарушении прав человека в ходе арестов. 
Важно, чтобы сотрудники сил безопасности пред-
стали перед судом за нарушения прав человека, ко-
торые были задокументированы ИМООНТ в период 
чрезвычайного положения, и чтобы лица, повинные 
в преступных деяниях и в нарушении прав человека 
во время кризиса 2006 года понесли наказание в со-

ответствии с рекомендациями Независимой специ-
альной следственной комиссии. Мы поддерживаем 
усилия властей Тимора-Лешти, направленные на 
создание сильных институтов по борьбе с безнака-
занностью и с грубыми нарушениями прав челове-
ка. 

 И наконец, обзор и реформа сектора безопас-
ности по-прежнему имеют исключительно важное 
значение для достижения долгосрочной стабильно-
сти. В этом контексте позвольте мне особо под-
черкнуть необходимость четкого определения роли 
армии в мирное время, уточнения отношений меж-
ду армией и полицией, а также механизмов внут-
ренней подотчетности, обеспечивающих граждан-
ский надзор. 

 Мы приветствуем тот факт, что по мере про-
движения страны по пути прогресса ИМООНТ уже 
внедряет миротворческие аспекты и тем самым по-
могает сократить потенциальный разрыв между за-
дачами по поддержанию мира и миростроительст-
вом. Стремясь постепенно наращивать усилия по 
миростроительству в отношении еще неурегулиро-
ванных вопросов, мы хотели бы призвать Тимор-
Лешти рассмотреть возможность установления в 
ближайшем будущем отношений сотрудничества с 
Фондом миростроительства. 

 В заключение Австрия хотела бы признать 
важность той роли, которую продолжает играть 
ИМООНТ, и поддержать продление ее мандата еще 
на 12 месяцев. Мы благодарим ИМООНТ и прави-
тельство Тимора-Лешти за разработку среднесроч-
ной стратегии. По нашему мнению, достижения, 
которых удалось добиться в последние годы благо-
даря сотрудничеству между ИМООНТ и правитель-
ством Тимора-Лешти, является успешным приме-
ром, поэтому необходимо перенять их опыт и при-
менить его в других соответствующих местах. 

 Г-н Юрица (Хорватия) (говорит по-англий-
ски): Мы глубоко признательны Его Превосходи-
тельству президенту Жозе Рамушу-Орте за его лич-
ное участие и вклад в сегодняшние прения. Я бла-
годарю его также за обновленную информацию о 
положении в Тиморе-Лешти. Мне хотелось бы в 
равной мере поблагодарить Генерального секретаря 
за изложение ситуации в Тиморе-Лешти. 

 Хорватия присоединяется к заявлению Евро-
пейского союза, с которым выступит позднее пред-
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ставитель Чехии, страна которого является сейчас 
председателем Союза. 

 Интегрированная миссия Организации Объе-
диненных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) иг-
рает жизненно важную роль в восстановлении и 
поддержании стабильности, а также в таких крити-
чески важных областях, как демократическое 
управление, социально-экономическое развитие, 
верховенство права, а также в реформировании сек-
тора безопасности в Тиморе-Лешти. Мы также при-
знаем весомый вклад, который внесли силы безо-
пасности международного сообщества в 2008 году в 
поддержание стабильности в этом районе. 

 Нас ободряет оценка, которую дал Секретари-
ат, рассматривая политическую ситуацию и поло-
жение дел в области безопасности в Тиморе-Лешти 
после кризиса 2006 года, а также в результате нор-
мализации обстановки вслед за событиями 11 фев-
раля 2008 года. И хотя достигнутый прогресс сви-
детельствует о позитивных сдвигах, не следует не-
дооценивать его хрупкости. Хорватия с облегчени-
ем восприняла тот факт, что в 2008 году больше не 
было значительных инцидентов в сфере безопасно-
сти, однако имевшие место в прошлом году попыт-
ки покушений служат серьезным напоминанием о 
важности устранения все еще сохраняющихся ко-
ренных причин кризиса 2006 года и о многочислен-
ных проблемах, с которыми по-прежнему сталкива-
ется Тимор-Лешти. К числу таких проблем отно-
сится необходимость политического диалога и при-
мирения, укрепления мира, демократии и верховен-
ства права, а также достижения устойчивого соци-
ального и экономического развития. 

 Что касается вопроса о политическом диалоге, 
то ИМООНТ зарекомендовала себя в качестве важ-
ного посредника, помогающего проведению более 
всеохватного консультативного процесса с участием 
других заинтересованных сторон на всех уровнях 
общества, что призвано содействовать решению 
критически важных политических вопросов и про-
блем, связанных с обеспечением безопасности, с 
которыми сталкивается страна. Мы приветствуем 
добрые услуги Специального представителя Гене-
рального секретаря Кхаре, направленные на содей-
ствие более активному диалогу между главными 
заинтересованными сторонами, включая усилия, 
прилагаемые в рамках расширенного Координаци-
онного комитета высокого уровня и Трехстороннего 
координационного форума. Мы также поддержива-

ем президента Рамуша-Орту, играющего важную 
роль в укреплении этих и других консультативных 
подходов к решению вопросов, связанных с нацио-
нальными интересами. Подобные действия могут 
помочь установлению столь необходимого доверия 
между политическими лидерами, дав оппозиции 
возможность играть ту конструктивную роль, кото-
рая предусмотрена в соглашении, подписанном по-
литическими партиями 25 мая 2007 года. 

 Предстоящие в 2009 году выборы в местные 
органы станут еще одним важным критерием того 
прогресса, который достигнут страной на пути к 
утверждению культуры политического диалога и 
демократического правления. Мы надеемся, что ти-
морцы по-прежнему будут в полной мере пользо-
ваться добрыми услугами Специального представи-
теля Генерального секретаря и экспертизой 
ИМООНТ в интересах закрепления достигнутых на 
сегодняшний день позитивных результатов. 

 Главным предметом озабоченности остается 
процесс обзора и реформирования сектора безопас-
ности. Полностью отдавая себе отчет относительно 
долгосрочного характера обязательств, связанных с 
этим всеобъемлющим процессом, мы поддерживаем 
ту центральную роль, которую играет ИМООНТ в 
дальнейшем укреплении организационного потен-
циала, политики и процессов. Для того чтобы до-
биться более профессионального и беспристрастно-
го функционирования сектора безопасности при 
полном уважении прав человека, надлежит более 
четко распределить роли между Фалинтил-Силами 
обороны Тимора-Лешти (Ф-ФДТЛ) и силами На-
циональной полиции Тимора-Лешти, равно как соз-
дать прочные правовые рамки, подкрепляемые гра-
жданским надзором, укреплением верховенства 
права, транспарентностью и механизмами обеспе-
чения подотчетности для обоих институтов, дейст-
вующих в сфере безопасности. 

 Для консолидации будущих миротворческих 
усилий в Тиморе-Лешти необходимы полностью 
развитые и эффективно действующие националь-
ные институты. Долгосрочное укрепление мира в 
Тиморе-Лешти невозможно в отсутствие условий, 
благоприятствующих функционированию поль-
зующихся доверием судебных институтов и систе-
мы уголовного наказания, в которых превалирует 
верховенство права, полностью преодолена безна-
казанность, а лица, ответственные за совершение в 
1999 и 2006 годах серьезных уголовных преступле-
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ний, предстали перед правосудием. Весьма вооду-
шевляющим признаком является признание тимор-
цами необходимости добиться справедливости и их 
приверженность осуществлению рекомендаций Не-
зависимой специальной следственной комиссии. 

 Мы тепло приветствуем решимость прави-
тельства устранить два наиболее серьезных послед-
ствия кризиса 2006 года, а именно решить проблему 
«петиционеров» Ф-ФДТЛ и проблему внутренне 
перемещенных лиц. Сейчас правительству необхо-
димо обеспечить непрерывность процесса возвра-
щения беженцев, создав для этого безопасную и 
стабильную обстановку, равно как разработав пра-
вовые, социальные и экономические рамки, которые 
позволят достичь примирения и реинтеграции бе-
женцев в общество. 

 Возможно, сейчас следует уделять больше 
внимания усилиям в области миротворчества, кото-
рые направлены на достижение социальной инте-
грации и сплоченности всех тиморцев благодаря 
созданию рабочих мест, расширению прав и воз-
можностей людей в условиях возможностей всеобъ-
емлющей и устойчивой экономики. Такие усилия 
могли бы открыть для тиморского народа жизненно 
важные возможности заработка и обретения более 
продуктивных источников существования, посколь-
ку страна сталкивается с серьезными социально-
экономическими проблемами в своих усилиях со-
кратить уровень нищеты и добиться выполнения 
целей в области развития, сформулированных в 
Декларации тысячелетия. 

 И наконец, Хорватия поддерживает рекомен-
дацию Генерального секретаря о продлении манда-
та ИМООНТ на ее нынешнем уровне еще на 
12 месяцев. Мы считаем, что присутствие Миссии 
необходимо для того, чтобы помочь тиморскому ру-
ководству эффективно решить сложные проблемы, с 
которыми оно сталкивается в процессе укрепления 
мира и создания прочной основы, на которой будет 
покоиться процесс миростроительства, осуществ-
ляемый самими тиморцами. 

 Г-н Рипер (Франция) (говорит по-француз-
ски): Прежде всего я также хотел бы приветствовать 
присутствующего здесь лауреата Нобелевской пре-
мии мира президента Рамуша-Орту. Для нас боль-
шая честь принимать Вас на сегодняшнем утреннем 
заседании и выразить Вам наше восхищение. Вме-
сте с премьер-министром Гужмау Вы уже на протя-

жении десятилетий являетесь воплощением надежд 
и чаяний целого народа на достижение независимо-
сти, и вот уже в течение нескольких лет — олице-
творением того, что может сделать этот народ для 
построения мирного и демократического будущего. 

 Я хотел бы также поблагодарить Генерального 
секретаря за его изложение ситуации в Тиморе-
Лешти. Само его присутствие свидетельствует об 
особой важности, которую Организация Объеди-
ненных Наций придает этой стране, которой она 
успешно помогла возродиться на международной 
арене 10 лет назад. И здесь мы также хотели бы 
приветствовать ту особенно эффективную работу, 
которую проводили на местах Специальный пред-
ставитель Генерального секретаря и его сотрудни-
ки. 

 Франция полностью присоединяется к заявле-
нию от имени Европейского союза, с которым вы-
ступит Постоянный представитель Чешской Рес-
публики. Со своей стороны, я хотел бы сделать ряд 
очень коротких замечаний. 

 Год назад мы встречались здесь при трагиче-
ских обстоятельствах в тот период, когда нападе-
ния, совершенные на главу государства и премьер-
министра, ставили себе целью дестабилизировать 
положение в стране. В противоположность тому, 
что произошло весной 2006 года, эти события не 
поставили под угрозу усилия по восстановлению. 
Более того, был достигнут прогресс, на который 
трудно было рассчитывать год назад — в частности 
в экономической области и в реформировании сек-
тора безопасности, о чем убедительно говорил в 
своем выступлении премьер-министр Рамуш-Орта. 
Сплоченность народа Тимора-Лешти, о которой 
свидетельствуют приведенные замечательные дан-
ные, его солидарность с правительством и его пози-
тивное отношение к международному сотрудниче-
ству являются особенно примечательными, так как 
успехи Тимора-Лешти являются, в первую очередь, 
заслугой самого народа Тимора и его должностных 
лиц.  

 Однако их достижение было бы невозможно 
без приверженности международного сообщества. 
Я вновь воздаю должное энергичным усилиям Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
по Тимору-Лешти г-на Атула Кхаре и отмечаю 
весьма позитивную роль, которую играют соседние 
страны, в частности, в числе прочих, Индонезия, 
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Австралия, Новая Зеландия, Малайзия и Португа-
лия, о которых упоминал президент, чья поддержка 
усилий властей Тимора способствовала поддержа-
нию стабильности в стране. 

 Со своей стороны, Франция будет продолжать 
оказывать поддержку усилиям Тимора-Лешти и ме-
ждународного сообщества в целях развития и укре-
пления стабильности страны. В частности, мы, со-
вместно с Организацией Объединенных Наций, уча-
ствуем в подготовке кадров гражданской гвардии 
Тимора, что, как сказал президент, является важной 
приоритетной задачей правительства. 

 Я хотел бы еще раз напомнить о важности су-
дебных реформ и борьбы против безнаказанности в 
отношении прошлых преступлений, которые явля-
ются предпосылками прочного примирения. В этом 
отношении мы вновь выражаем свою поддержку 
деятельности ИМООНТ и Генеральной прокурату-
ры Тимора-Лешти, которые полностью соответст-
вуют мандату Совета Безопасности.  

 Укрепление прогресса, достигнутого в течение 
последних нескольких месяцев, потребует времени. 
Внушающее уверенность присутствие ИМООНТ и 
международных сил безопасности будет служить 
ключевым фактом стабильности в течение периода 
примирения. Поэтому Франция поддерживает про-
дление мандата Миссии на период в 12 месяцев. Но 
это должно быть частью среднесрочной стратегии 
миростроительства при поддержке Организации 
Объединенных Наций, с тем чтобы обеспечить по-
степенное взятие на себя народом Тимора-Лешти 
ответственности за выполнение задач, которые в 
настоящее время выполняет операция Организации 
Объединенных Наций. 

 Таким образом мы сможем реализовать жела-
ние Совета Безопасности разрабатывать более це-
ленаправленные и, следовательно, более эффектив-
ные операции. Тимор-Лешти вновь сможет стать 
лабораторией для разработки идей, и, как подчерк-
нул сам президент Рамуш-Орта, сможет доказать, 
что Организация Объединенных Наций также умеет 
добиваться отличных результатов. 

 Г-н Чжан Есуй (Китай) (говорит по-китай-
ски): Китайская делегация приветствует присутст-
вие президента Рамуша-Орты на этих прениях Со-
вета Безопасности и выражает ему признательность 
за его важную речь. Мы также выражаем призна-
тельность Генеральному секретарю за его всеобъ-

емлющий доклад (S/2009/72) по вопросу о ситуации 
в Тиморе-Лешти. 

 Мы рады отметить, что после нападений, 
имевших место в феврале 2008 года, под руково-
дством президента Рамуша-Орты и премьер-
министра Гужмау в стране быстро восстановилось 
спокойствие. Урегулирование проблем «петиционе-
ров» и перемещенных внутри страны лиц привело к 
укреплению политического диалога между различ-
ными группировками страны. 

 История последних двух лет в Тиморе-Лешти 
продемонстрировала, что только всестороннее со-
трудничество между различными политическими 
силами, и в особенности между правительством и 
Революционным фронтом за независимый Восточ-
ный Тимор, позволило эффективно решить пробле-
му безопасности. Мы приветствуем усилия прези-
дента Рамуша-Орты по национальному примире-
нию. Мы призываем все стороны в Тиморе-Лешти 
принимать во внимание стабильность страны и ин-
тересы народа, воспользоваться нынешней ситуа-
цией, способствующей миру и развитию, избегать 
бесплодных споров и сосредоточиться на процессе 
мира и восстановления страны. 

 Достижение мира и прочной стабильности в 
Тиморе-Лешти требует значительных усилий по 
дальнейшему развитию экономики и улучшению 
условий жизни в стране. С учетом существующих 
обстоятельств мы поддерживаем действия прави-
тельства, направленные на первоочередное решение 
задач по развитию инфраструктуры, развитию сель-
ских районов и развитию потенциала людских ре-
сурсов, в частности молодежи, с тем чтобы с самого 
начала устранить факторы, способствующие неста-
бильности. 

 Международное сообщество должно также и 
впредь делать все возможное для наращивания 
мирного процесса в Тиморе-Лешти. Мы надеемся 
на то, что Рамочная программа Организации Объе-
диненных Наций по оказанию помощи в целях раз-
вития, подписанная в прошлом году между прави-
тельством и Организацией Объединенных Наций, 
будет фактически претворяться в жизнь. В качестве 
части своих миротворческих задач ИМООНТ долж-
на также оказывать помощь правительству Тимора-
Лешти в укреплении его потенциала независимого 
управления.  
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 С самого начала история независимости и раз-
вития в Тиморе-Лешти была тесно связана с Орга-
низацией Объединенных Наций с целью обеспечить 
продвижение Тимора-Лешти по пути, ведущему к 
успеху. Поэтому Организация Объединенных Наций 
несет очевидную ответственность. Мы поддержива-
ем продление мандата ИМООНТ. В процессе про-
должения своей миротворческой деятельности по-
лицейский компонент ИМООНТ должен гарантиро-
вать общественную безопасность и активизировать 
усилия по оказанию помощи полиции Тимора-
Лешти в укреплении его правоохранительного по-
тенциала. В будущем полиция Организации Объе-
диненных Наций должна уделять первоочередное 
внимание подготовке кадров и передаче опыта по-
лиции Тимора-Лешти. После всеобъемлющего изу-
чения распределения ресурсов и работы Организа-
ции Объединенных Наций персонал ИМООНТ не-
обходимо реорганизовать. 

 Как Китай, так и Тимор-Лешти входят в вели-
кую семью государств миролюбивой Азии. Мы 
придаем огромное значение развитию ситуации в 
Тиморе-Лешти. Мы надеемся, что Тимор-Лешти 
сможет скорейшим образом достичь развития, спо-
собного принести пользу народу и способствовать 
его счастливой жизни. Китай, по мере своих воз-
можностей, будет продолжать оказание помощи 
Тимору-Лешти. 

 Г-н Ле Лыонг Минь (Вьетнам) (говорит 
по-английски): Я выражаю Вам, г-н Председатель, 
признательность за организацию этих прений в Со-
вете по вопросу о Тиморе-Лешти. Я приветствую в 
Совете президента Тимора-Лешти Жозе Рамуша-
Орту и выражаю ему признательность за очень 
важное заявление. Я также хотел бы выразить при-
знательность Генеральному секретарю за его при-
сутствие и за его доклад (S/2009/72), охватывающий 
все ключевые аспекты ситуации в Тиморе-Лешти на 
протяжении последних шести месяцев.  

 Моя делегация присоединяется к заявлению, 
которое будет сделано представителем Таиланда от 
имени Ассоциации государств Юго-Восточной 
Азии. 

 Моя делегация согласна с оценкой Генераль-
ного секретаря, что отчетный период знаменовал 
собой важный этап в возвращении Тимора-Лешти к 
нормальной обстановке после событий 11 февраля 
2008 года, и поздравляет народ и правительство 

Тимора-Лешти с их успехами в области поддержа-
ния национальной безопасности и стабильности и в 
поддержании мирного процесса в условиях много-
численных трудностей. Отмечая  усилившуюся ни-
щету в качестве долгосрочной проблемы, требую-
щей еще более решительных усилий и более эффек-
тивных совместных действий, мы высоко оценива-
ем усилия, приложенные правительством Тимора-
Лешти, с тем чтобы решить постконфликтные про-
блемы, в особенности проблемы, связанные с воз-
вращением перемещенных внутри страны лиц и за-
крытием 54 из 63 лагерей для перемещенных лиц в 
Дили и Бакау, укрепить усилия по национальному 
примирению путем создания возможностей для то-
го, чтобы все заинтересованные стороны вносили 
вклад в решение вопросов, представляющих нацио-
нальных интерес, и работать в тесном контакте с 
Организацией Объединенных Наций, местными 
партнерами и с общественностью в целях укрепле-
ния своего потенциала и осуществления программ 
социально-экономического развития. 

 Мы выражаем признательность Интегриро-
ванной миссии Организации Объединенных Наций 
в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) за деятельность, про-
водимую в рамках ее мандата, в целях содействия 
сохранению мира, поддержанию стабильности и 
поощрению развития в стране, особенно деятельно-
сти, направленной на укрепление институциональ-
ного потенциала Тимора-Лешти путем обучения 
персонала, расширения участия граждан и укрепле-
ния функций парламентского надзора и реформы 
сектора безопасности, с просьбой о чем обратилось 
правительство Тимора-Лешти. 

 Нас обнадеживает широкое согласие, достиг-
нутое правительством и ИМООНТ по поводу при-
нятия, начиная с этого года, национальной полици-
ей Тимора-Лешти полицейских функций в соответ-
ствии с Соглашением о реорганизации националь-
ной полиции. Мы разделяем надежду на то, что при 
поддержке ИМООНТ НПТЛ сможет постепенно 
брать на себя обязанности по обеспечению безо-
пасности. 

 Мы также приветствуем среднесрочную стра-
тегию и ориентиры Генерального секретаря, кото-
рые включают в себя национальные приоритеты и 
другие мероприятия по планированию, такие, как 
Рамочная программа Организации Объединенных 
Наций по оказанию помощи в целях развития, и ко-
торые могут служить подспорьем при определении 
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прогресса и наблюдении за ним, в особенности в 
таких ключевых областях, как повышение качества 
жизни и расширение возможностей трудоустройст-
ва для молодежи в сельских районах, тем самым 
способствуя решению коренных проблем страны. 

 С учетом необходимости обеспечения долго-
временной стабильности в Тиморе-Лешти мы под-
держиваем просьбу Генерального секретаря о про-
длении мандата ИМООНТ на период в 12 месяцев с 
сохранением ее нынешнего состава и численности. 
Мы призываем ИМООНТ в полном объеме исполь-
зовать свой мандат для продолжения тесного со-
трудничества с правительством Тимора-Лешти и 
другими структурами Организации Объединенных 
Наций, такими, как Программа развития Организа-
ции Объединенных Наций, ЮНЕСКО, ЮНИСЕФ, 
Всемирная продовольственная программа и Продо-
вольственная и сельскохозяйственная организация 
Объединенных Наций, в интересах эффективного 
выполнения программ в области безопасности и 
развития в Тиморе-Лешти. 

 Сейчас, когда процесс мира и развития зави-
сит от народа Тимора-Лешти, долговременная безо-
пасность и стабильность зависят от решимости и 
усилий правительства и всех слоев населения по 
продвижению вперед нынешнего процесса. Мы 
призываем все соответствующие стороны в Тиморе-
Лешти активно участвовать в проводимом диалоге 
и содействовать выполнению стоящих перед стра-
ной серьезных задач, в первую очередь касающихся 
успешного проведения местных выборов, которые 
состоятся в этом году. 

 Вьетнам всегда поддерживал и будет и впредь 
поддерживать народ и правительство Тимора-
Лешти на его пути к обеспечению прочного мира и 
устойчивого развития. Мы готовы поделиться с Ти-
мором-Лешти своим опытом в области развития на 
постконфликтном этапе и укреплять двустороннее 
сотрудничество в тех областях, в которых Вьетнам 
обладает сравнительными преимуществами. 

 Г-н Эллер (Мексика) (говорит по-испански): 
Г-н Председатель, мы хотели бы поблагодарить Вас 
за инициативу по созыву этого открытого заседания 
Совета Безопасности для рассмотрения результатов 
работы Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ). 
Нет сомнений в том, что прогресс, достигнутый в 
Тиморе-Лешти, является позитивным примером, ко-

торый вдохновляет Совет Безопасности и Органи-
зацию в целом в их работе. 

 Моей делегации приятно приветствовать пре-
зидента Жозе Рамуша-Орту и поздравить его с важ-
ным прогрессом, достигнутым в его стране в деле 
создания демократической системы, обеспечения 
безопасности и наращивания институционального 
потенциала после совершенных в феврале 2008 года 
нападений на него и премьер-министра Гужмау. 

 Мы также с удовлетворением отмечаем под-
держку, оказываемую соседними государствами и 
международным сообществом в целом. 

 Мы также приветствуем Генерального секре-
таря и его Специального представителя г-на Атула 
Кхаре и благодарим их за представленный Совету в 
документе S/2009/72 доклад, в котором содержатся 
четкий обзор работы Интегрированной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти и 
излагаются стоящие перед страной серьезные про-
блемы и приоритеты. 

 Хотя правительству Тимора-Лешти удалось 
добиться прогресса в деле укрепления стабильно-
сти на постконфликтном этапе, ИМООНТ 
по-прежнему играет важнейшую роль в поддержа-
нии безопасности, обеспечении развития и укреп-
лении институтов и должна продолжать оказывать 
поддержку стране в ее усилиях в этих областях. В 
этой связи мы с интересом отмечаем содержащиеся 
в докладе Генерального секретаря замечания в от-
ношении неотложных задач страны, таких, как ре-
форма сектора безопасности, укрепление системы 
правосудия, уважение прав человека и совершенст-
вование механизмов транспарентности и подотчет-
ности в правительственном секторе. 

 Поэтому мы поддерживаем прилагаемые 
ИМООНТ усилия по решению таких оставшихся 
задач, как реформа сектора безопасности, укрепле-
ние законности, обеспечение экономического и со-
циального развития, поощрение культуры демокра-
тического управления и обеспечение успешного 
возвращения и расселения внутренне перемещен-
ных лиц. 

 К числу нерешенных вопросов, требующих 
дополнительных усилий, относятся подготовка по-
лицейских, юристов и судей и создание правовых 
механизмов для разрешения гражданских споров, 
включая споры, касающиеся права собственности, с 
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целью укрепления законности и повышения эффек-
тивности системы. Вот почему Мексика приветст-
вует нынешний процесс передачи полномочий На-
циональной полиции Тимора-Лешти, с тем чтобы 
она взяла на себя полицейские функции, которые до 
настоящего времени выполняла ИМООНТ. Мы так-
же приветствуем подписание Рамочной программы 
Организации Объединенных Наций по оказанию 
помощи в целях развития на период 2009–
2013 годов Специальным представителем Гене-
рального секретаря по Тимору-Лешти и премьер-
министром страны в целях содействия демократи-
зации и социальной сплоченности, сокращения мас-
штабов нищеты и доступа к основным социальным 
услугам. Мы надеемся, что эта Программа позволит 
решить главную проблему, создаваемую безработи-
цей, и вести борьбу с нищетой в Тиморе-Лешти. 

 Моя делегация обеспокоена такими проблема-
ми, как торговля людьми с целью сексуальной экс-
плуатации, принудительный труд и сельскохозяйст-
венные работы. Признавая прогресс, достигнутый 
правительством в работе по созданию отделений 
для защиты несовершеннолетних, мы в то же время 
призываем его ратифицировать Протокол о преду-
преждении и пресечении торговли людьми, особен-
но женщинами и детьми, и наказании за нее, до-
полняющий Конвенцию Организации Объединен-
ных Наций против транснациональной организо-
ванной преступности. Мы также настоятельно при-
зываем правительство тесно сотрудничать с Неза-
висимой специальной следственной комиссией в 
целях борьбы с существующей безнаказанностью за 
преступления, совершенные во время кризиса 
2006 года, в соответствии с резолюцией 1802 
(2008). 

 Мы также приветствуем усилия по содействию 
возвращению оставшихся внутренне перемещенных 
лиц страны и выражаем надежду на то, что прави-
тельство приведет в действие механизмы, необхо-
димые для обеспечения социальной и экономиче-
ской интеграции этих людей в жизнь их общин в 
обстановке спокойствия и примирения. 

 Мексика с удовлетворением отмечает уровень 
координации, достигнутый между правительством 
Тимора-Лешти и различными органами и учрежде-
ниями Организации Объединенных Наций, в осо-
бенности совместную деятельность Программы 
развития Организации Объединенных Наций и 
ИМООНТ и создание группы поддержки для укреп-

ления институционального потенциала Националь-
ной избирательной комиссии для проведения муни-
ципальных выборов и выборов мэров, которые со-
стоятся в этом году. 

 Федеральный институт избирательных систем 
Мексики будет работать вместе с властями Тимора-
Лешти в ходе этого избирательного процесса в рам-
ках программы по созданию потенциала в таких об-
ластях, как подготовка муниципальных кадров, под-
готовка к проведению выборов, информационные 
избирательные кампании, проводимые для граж-
данского общества и средств массовой информации, 
и регистрация избирателей. 

 И наконец, я вновь подтверждаю решимость 
моей страны вносить вклад в поддержание безопас-
ности, укрепление институтов и защиту прав чело-
века в Тиморе-Лешти, как мы это делали с самого 
начала процесса самоопределения и независимости. 

 Г-н Даббаши (Ливийская Арабская Джамахи-
рия) (говорит по-арабски): Как и другие выступав-
шие до меня ораторы, я хотел бы поприветствовать 
президента Жозе Рамуша-Орту и поблагодарить его 
за личное участие в нашей сегодняшней дискуссии 
и за подробное и откровенное описание обстановки, 
сложившейся в его стране. Я хотел бы также побла-
годарить Его Превосходительство Генерального 
секретаря за исчерпывающий доклад (S/2009/72) и 
ценные замечания. 

 Моя страна приветствует тот факт, что ситуа-
ция в Тиморе-Лешти — в частности обстановка в 
области безопасности — оставалась стабильной по-
сле имевших место в феврале 2008 года инциден-
тов. Мы одобряем прогресс, достигнутый в реше-
нии двух проблем, унаследованных от кризиса 
2006 года — петиционеров и лиц, перемещенных 
внутри страны. Надеемся, что и впредь в интересах 
достижения прочного мира эти усилия будут прила-
гаться на указанных направлениях. 

 Мы также приветствуем соглашение, достиг-
нутое между правительством Тимора-Лешти и Ин-
тегрированной миссией Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) относи-
тельно возобновления в середине 2009 года поли-
цейских функций Национальной полиции Тимора-
Лешти (НПТЛ) на основании критериев, согласо-
ванных двумя сторонами в 2008 году. Данное собы-
тие заложит основу для долгосрочного развития 
НПТЛ. В этой связи мы разделяем мнения, выска-
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занные Генеральным секретарем по поводу необхо-
димости согласовать детально проработанный и 
имеющий обязательную силу документ, в котором 
должны определяться конкретные функции поли-
ции ИМООНТ и степень взаимодействия ИМООНТ 
с национальной полицией на последующем этапе —
документ, подлежащий согласованию и претворе-
нию в жизнь еще до начала процесса передачи пол-
номочий. ИМООНТ также следует продолжать вы-
полнение своих контрольных и консультативных 
функций. Поэтому мы рады согласию правительст-
ва со среднесрочной стратегией и со сферой полно-
мочий и поддерживаем предложение Генерального 
секретаря о сохранении нынешней численности по-
лицейской миссии. 

 Несмотря на достигнутое, мы разделяем точку 
зрения Генерального секретаря о том, что «обмен 
подстрекательскими заявлениями между отдельны-
ми руководителями оказывает негативное влияние 
на все общество, усиливая непримиримость пози-
ций и напряженность в отношениях между их сто-
ронниками» (S/2009/72, пункт 8). Поэтому мы при-
зываем все стороны в интересах их собственной 
страны продолжать конструктивный политический 
диалог. В этой связи мы одобряем меморандум о 
взаимопонимании, подписанный 19 ноября канце-
лярией президента с целью достижения консенсуса 
по проблемам общегосударственного и приоритет-
ного значения. Одобряем мы также и усилия прези-
дента Рамуша-Орты и его упорство в поддержании 
добрых взаимоотношений со всеми местными субъ-
ектами. 

 Государственные учреждения Тимора-Лешти 
нуждаются в дальнейшей поддержке и совершенст-
вовании, им необходимо наращивать свой потенци-
ал, с тем чтобы они могли взять на себя всю полно-
ту ответственности за социально-экономические 
условия и условия безопасности, за соблюдение 
правопорядка, прав человека и за борьбу с безнака-
занностью, комплексно подходить к определению 
своих внешних и внутренних приоритетов, задач 
национальной полиции и вооруженных сил. Это бу-
дет способствовать укреплению правовых основ и 
надзору над армией и полицией со стороны граж-
данских структур благодаря конструктивному поли-
тическому диалогу и уважительному отношению к 
государственным учреждениям. 

 В заключение, мы поддерживаем содержащие-
ся в докладе Генерального секретаря рекомендации, 

особенно те, которые представлены в ответ на 
просьбу тиморского правительства об оказании ма-
териально-технической поддержки и помощи в про-
ведении намеченных на текущий год выборов в ме-
стные органы управления — выборов, которые, мы 
надеемся, увенчаются успехом. Мы также поддер-
живаем и усилия Специального представителя Ату-
ла Кхаре, равно как рекомендацию Генерального 
секретаря о продлении мандата ИМООНТ до фев-
раля 2010 года. 

 Г-н Ругунда (Уганда) (говорит по-английски): 
Я присоединяюсь к другим ораторам в выражении 
признательности Генеральному секретарю за его 
утреннее заявление, сделанное в Совете. Я также 
рад приветствовать в Совете президента Тимора-
Лешти и поблагодарить его за всеобъемлющее вы-
ступление. 

 Замечания, высказанные как Генеральным 
секретарем, так и президентом Рамушем-Ортой, 
указывают на два важных факта: на то, что в Тимо-
ре-Лешти достигается стабильный прогресс, но, 
тем не менее, предстоит сделать еще очень многое, 
равно как на то, что стране по-прежнему необходи-
ма неослабная поддержка международного сообще-
ства, особенно Организации Объединенных Наций. 
Хотя нам предстоит сделать еще многое, важно за-
крепить те успехи, которые достигнуты на сего-
дняшний день. 

 Нам приятно отметить, что упомянутый про-
гресс достигнут на наиболее важных направлениях, 
что ускорит достижение самоуправления и укрепит 
административные основы в Тиморе-Лешти, и, что 
особенно важно, будет содействовать дальнейшей 
стабилизации обстановки в плане безопасности. 
Нет сомнений в том, что завершение реформы си-
ловых структур станет важным стимулом для дос-
тижения долгосрочной стабильности и социально-
экономического развития в Тиморе-Лешти. 

 Особенно мы рады тому успеху, который от-
мечается в проведении национального диалога и в 
деле примирения. Мы с удовлетворением отмечаем, 
что проблеме вынужденного перемещения людей 
внутри страны уделяется то приоритетное внима-
ние, которого она заслуживает, в результате чего ус-
корился процесс возвращения внутренне переме-
щенных лиц (ВПЛ) в родные места, причем без ка-
ких бы то ни было инцидентов, мешающих их ре-
интеграции. Мы рады отметить, что оставшиеся ла-
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геря ВПЛ вскоре будут закрыты. Являясь одной из 
стран, занимающихся расселением ВПЛ и восста-
новлением северной части своей территории после 
жестокого мятежа «Армии сопротивления Бога», 
Уганда придает большое значение расселению ВПЛ 
таким образом, чтобы они могли вести нормальный 
и продуктивный образ жизни. 

 Уганда высоко ценит личную заинтересован-
ность и активность президента Рамуша-Орты по 
разработке рамок для диалога. Подписание канце-
лярией президента меморандума о взаимопонима-
нии с Центром за гуманитарный диалог, что позво-
лит начать процесс официального диалога ради 
достижения консенсуса по важным государствен-
ным вопросам, стало важным компонентом буду-
щей стабильности страны. 

 Мы убеждены, что подлинной стабильности в 
стране не будет до тех пор, пока не удастся достиг-
нуть значимого прогресса в сфере обеспечения пра-
вопорядка, когда всю полноту ответственности за 
его обеспечение и поддержание возьмут на себя 
правительство и народ самого Тимора-Лешти. В 
этой связи следует прилагать все усилия для того, 
чтобы ускорить наращивание потенциала тимор-
ской полиции и передать ей соответствующие пол-
номочия, равно как укрепить ее институциональные 
возможности выполнять их. Мы отмечаем, что уже 
согласованы определенные критерии для постепен-
ной передачи тиморской национальной полиции 
полицейских функций. Надеемся, что при поддерж-
ке со стороны международного сообщества эти це-
левые показатели будут достигнуты своевременно. 

 Весьма отрадным событием стало завершение 
разработки среднесрочной стратегии. Для проведе-
ния такой стратегии в жизнь необходимо обеспе-
чить участие в этом процессе всех сторон, в том 
числе международного сообщества. Мы приветст-
вуем активное участие тиморских властей в ее раз-
работке и надеемся, что она встретит поддержку 
всех сторон и народа Тимора-Лешти. 

 В заключение хочу сказать, что Уганда убеж-
дена в том, что рекомендация Генерального секре-
таря о продлении мандата ИМООНТ еще на 12 ме-
сяцев, в ее нынешнем составе и при ее нынешней 
численности, является разумной. Уганда готова ее 
поддержать. 

 Г-жа Райс (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Мне особенно приятно, что 

сегодня среди нас находится президент Жозе Ра-
муш-Орта. Мы горячо приветствуем его очень со-
держательное и всеобъемлющее выступление в Со-
вете. Мы также высоко оцениваем присутствие Ге-
нерального секретаря и его всеобъемлющее заявле-
ние. 

 Нас очень обнадеживает прогресс, достигну-
тый за последний год, особенно после кровавых со-
бытий 2006 года и прошлогодних покушений на 
жизнь президента Рамуша-Орты и премьер-
министра Гужмау. Народ Тимора-Лешти и его руко-
водители проявили большое мужество в стремле-
нии обеспечить мир и стабильность в своей стране. 
Мы также отдаем должное Генеральному секрета-
рю, его Специальному секретарю г-ну Атулу Кхаре 
и Интегрированной миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) за ту 
важнейшую роль, которую они играют в оказании 
Тимору-Лешти помощи в этом процессе. Мы всеце-
ло разделяем рекомендацию Генерального секрета-
ря о продлении мандата ИМООНТ на один год в ее 
нынешнем составе и при ее нынешней численно-
сти. Мы рассчитываем на то, что ИМООНТ будет и 
впредь играть центральную роль в Тиморе-Лешти, в 
частности сейчас, когда национальная полиция го-
товится вновь взять на себя полицейские функции и 
когда сектор правосудия занимается наращиванием 
своего потенциала. 

 Соединенные Штаты считают, что развитие и 
безопасность идут рука об руку и что нельзя до-
биться прогресса в одной области без прогресса в 
другой. В докладе Генерального секретаря 
(S/2009/72) отмечается усиление нищеты в стране. 
Нас также все больше и реально тревожит судьба 
наиболее уязвимых групп населения в Тиморе-
Лешти: бедноты и перемещенных лиц. Мы отдаем 
должное правительству Тимора-Лешти за то, что 
оно сумело обеспечить возвращение почти всех пе-
ремещенных лиц домой и урегулировать проблему 
петиционеров. Однако для установления прочной 
стабильности Тимору-Лешти потребуется продол-
жать свои усилия в области развития, в частности в 
сельских районах, и работать над снижением уров-
ня безработицы.  

 Тимор-Лешти не может быть самостоятельным 
без функционирующего в полном объеме сектора 
безопасности. Мы крайне признательны ИМООНТ 
за тщательное планирование процесса, который по-
зволит Национальной полиции Тимора-Лешти 
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(НПТЛ) постепенно возобновить свои полицейские 
функции. В ходе всего этого процесса тиморские 
сотрудники будут нуждаться в непрерывной подго-
товке для решения задач в области безопасности в 
их стране. ИМООНТ должна тщательно разграни-
чить сферы ответственности между НПТЛ и поли-
цией ИМООНТ. Руководство Тимора-Лешти совме-
стно с международным сообществом должно рабо-
тать над разъяснением роли и обязанностей армии 
страны в сравнении с полицией. Следует усилить 
гражданский надзор и над полицией, и над армией. 

 Для дальнейшего прогресса в Тиморе-Лешти 
требуется чутко реагирующий на происходящее и 
независимый сектор правосудия. Мы поддерживаем 
усилия Генерального секретаря и его Специального 
представителя по содействию скоординированному 
подходу к реформе сектора правосудия и подчерки-
ваем настоятельную необходимость в ускорении 
рассмотрения дел и в создании комплексной право-
вой системы для привлечения преступников к от-
ветственности. 

 Наконец, мы призываем международное со-
общество помочь правительству Тимора-Лешти в 
проведении местных выборов, которые запланиро-
ваны на этот год. Надеемся, что ИМООНТ, действуя 
на основании своего мандата по укреплению демо-
кратического правления и развитию политического 
диалога, также будет работать над обеспечением то-
го, чтобы выборы прошли гладко. 

 Успехи Тимора-Лешти дают его народу мно-
жество оснований для гордости. Мы отдаем дань 
целеустремленности, которую проявляют президент 
Рамуш-Орта, премьер-министр Гужмау и их прави-
тельство. Мы также вновь благодарим Специально-
го представителя Кхаре, самоотверженный персо-
нал ИМООНТ, который работает вместе с ним, и 
страновую группу Организации Объединенных На-
ций. Мы глубоко признательны двусторонним и 
многосторонним партнерам за их тяжелый труд и 
жертвы в Тиморе-Лешти, а действующим там меж-
дународным силам безопасности — за кропотливую 
работу по содействию в поддержании законности и 
стабильности. Народу Тимора-Лешти предстоит 
еще многое сделать, но он должен знать, что он не 
одинок. 

 Г-н Тьендребеого (Буркина-Фасо) (говорит 
по-французски): Моя делегация хотела бы присое-
диниться к другим и поприветствовать участие в 

этих прениях президента Жозе Рамуша-Орты. Я хо-
тел бы особо поблагодарить его за его важное и во-
одушевляющее выступление. Хочу также поблаго-
дарить Генерального секретаря за его решение лич-
но представить свой доклад (S/2009/72) о ситуации 
в Тиморе-Лешти. 

 Моя делегация хотела бы прежде всего при-
ветствовать то спокойствие, которое сейчас сохра-
няется в Тиморе-Лешти, особенно после трагиче-
ских событий февраля 2008 года. Хотя эту ситуа-
цию по-прежнему можно считать хрупкой, отрадно 
отмечать, что она сложилась в результате смелой 
политики официальных лиц этой страны и их реши-
тельной приверженности обеспечению полного со-
блюдения Конституции и верховенства права. Ны-
нешняя ситуация также является результатом ис-
ключительно широкого подхода к управлению об-
щественными делами, отдающего предпочтение 
консенсусу в поисках надежных решений таких на-
циональных проблем, как реформа сектора безо-
пасности, укрепление сферы управления и законно-
сти и экономическое развитие. Мы надеемся, что 
обстановка относительной стабильности будет ис-
пользована для укрепления механизмов консульта-
ций и для дальнейшего содействия национальному 
диалогу и примирению, в контексте усилий, кото-
рые уже прилагают для этого президент Рамуш-
Орта и правительство при поддержке Интегриро-
ванной миссии Организации Объединенных Наций 
в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) и учреждений Органи-
зации Объединенных Наций. 

 Это потребует всемерной поддержки со сторо-
ны всего населения и, в частности, всех политиче-
ских деятелей Тимора-Лешти. На последних сего-
дня возлагается особая историческая ответствен-
ность, и поэтому мы настоятельно призываем их 
проявлять умеренность и высочайшую степень 
сдержанности во избежание создания угроз для все 
еще хрупкой стабильности. Это будет особенно 
важно в этот год проведения местных выборов. 

 К сожалению, молодая страна Тимор-Лешти 
все еще сталкивается со всевозможными проблема-
ми, в том числе связанными с безопасностью. В 
этой связи нам следует приветствовать и поощрять 
любые усилия, направленные на укрепление безо-
пасности. Поэтому моя делегация приветствует 
предпринимаемые усилия по реформированию и 
укреплению институтов сектора безопасности. В 
связи с этим мы надеемся, что, помимо прочего, 
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правительство воспользуется выраженной 
ИМООНТ готовностью к оказанию консультатив-
ной и оперативной поддержки, поскольку в этом 
плане все еще имеется множество реальных пре-
пятствий, которые предстоит преодолеть. 

 На протяжении всей истории страны обеспе-
чение законности и отправление правосудия играли 
важнейшую роль в обеспечении социальной спра-
ведливости, доверия общества и дальнейшего за-
крепления демократии и верховенства права. Мы 
приветствуем существенный прогресс в социаль-
ных вопросах, особенно в том, что касается про-
блемы петиционеров и перемещенных лиц. Такой 
прогресс является отражением стремления всего 
тиморского народа и его официальных представи-
телей как можно скорее перевернуть последнюю 
страницу печальной главы в их истории. Поэтому 
важно, чтобы мы, несмотря на трудности и инци-
денты, отраженные в докладе Генерального секре-
таря, поддерживали предпринимаемые сейчас ре-
альные усилия по борьбе с безнаказанностью и все 
инициативы, направленные на укрепление потен-
циала соответствующих национальных институтов. 

 Что касается социально-экономического на-
правления, то отрадно отмечать, что при поддержке 
своих партнеров правительство Тимора-Лешти 
осознало весь спектр вызовов и проблем, с которы-
ми оно сталкивается, и что оно уже осуществляет 
четкую политику, необходимую если не для их пре-
одоления, то, по крайней мере, для их ослабления. 
В этой связи его решение объявить 2009 год годом 
развития инфраструктуры, сельских районов и по-
тенциала людских ресурсов является очень важным. 

 К сожалению, все это еще недостаточно ска-
зывается на уровне нищеты. Тем не менее мы наде-
емся, что нынешние усилия помогут обратить 
вспять эту тенденцию. Зная, что нищета и связан-
ные с ней проблемы являются одними из главных 
причин конфликта, мы надеемся, что международ-
ное сообщество сможет предоставить необходимую 
помощь этой стране, в частности обеспечив финан-
сирование Рамочной программы Организации Объ-
единенных Наций по оказанию помощи в целях 
развития на 2009–2013 годы и состоящей из пяти 
основных компонентов Стратегии национального 
восстановления, направленной на оказание помощи 
внутренне перемещенным лицам. 

 В этом отношении мы приветствуем подготов-
ку среднесрочной стратегии, разработанной Орга-
низацией Объединенных Наций при всецелой под-
держке правительства. Как справедливо отметил 
Генеральный секретарь, эта стратегия поможет не 
только закрепить успехи, уже достигнутые в ряде 
конкретных областей, но также, и в первую очередь, 
активизировать и усовершенствовать политику в 
области развития, что, в конечном итоге, должно 
позволить заложить основу стабильного, демокра-
тического и процветающего Тимора-Лешти. 

 В заключение я хотел бы воздать должное 
Специальному представителю Генерального секре-
таря г-ну Атулу Кхаре и персоналу ИМООНТ за их 
работу в Тиморе-Лешти. Несмотря на прогресс, 
достигнутый в ряде областей, эта работа далеко не 
закончена. И поэтому, в соответствии с пожелания-
ми тиморских властей, Организация Объединенных 
Наций и международное сообщество в целом долж-
ны сохранять эффективное присутствие в стране и 
продолжать оказывать ей действенную поддержку. 
В этой связи Буркина-Фасо поддерживает рекомен-
дованное продление мандата ИМООНТ на 12 меся-
цев.  

 Г-н Чуркин (Российская Федерация): Мы 
признательны Генеральному секретарю Организа-
ции Объединенных Наций г-ну Пан Ги Муну за 
доклад, содержащийся в документе S/2009/72, и 
информативный брифинг о развитии обстановки в 
Тиморе-Лешти.  

 Мы рады приветствовать сегодня в Совете 
Безопасности президента Тимора-Лешти Жозе Ра-
муша-Орту. Драматические события 11 февраля 
2008 года вызвали y нас глубокую обеспокоенность. 
Выражаем восхищение проявленной президентом 
стойкостью. Внимательно выслушали рассказ пре-
зидента об успехах возглавляемого им государства, 
как и о непростых проблемах, которые решают на-
род и правительство Тимора-Лешти.  

 Отрадно, что в Тиморе-Лешти достигнут вну-
шительный прогресс в устранении последствий 
кризиса 2006 года. Петиционеры возвращаются к 
мирной жизни, внутренне перемещенные лица — в 
свои дома. Настал подходящий момент для реали-
зации других первостепенных задач на пути ста-
новления этого молодого независимого государст-
ва — укрепление институтов государственной вла-
сти и органов безопасности, установление законно-
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сти и правопорядка, развитие системы  судопроиз-
водства, обеспечение социально-экономического 
развития, искоренение нищеты, трудоустройство 
населения. Достижение этих целей возможно толь-
ко при условии объединения усилий и сотрудниче-
ства между всеми политическими силами страны и 
гражданским обществом. В этом контексте важное 
значение будет иметь проведение намеченных на 
этот год выборов в местные органы власти. 

 Укрепление национальных сил безопасности 
имеет первостепенное значение для восстановления 
стабильности в стране и является важным индика-
тором самостоятельности государства. Важную 
функцию выполняет мандат Интегрированной мис-
сии Организации Объединенных Наций по оказа-
нию Тимору-Лешти помощи в подготовке сильной и 
профессиональной национальной полицейской 
службы, которая смогла бы поэтапно брать на себя 
функции по самостоятельному поддержанию пра-
вопорядка в стране. 

 C учетом сохраняющейся потребности Дили в 
помощи международного сообщества мы поддер-
жим рекомендацию Генерального секретаря o про-
длении Миссии ООН на 12 месяцев. Россия соли-
дарна с народом и правительством Тимора-Лешти в 
их усилиях по построению стабильного, демокра-
тического и процветающего государства. 

 Сэр Джон Соэрс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Мы горячо приветствуем 
последний доклад Генерального секретаря о работе 
Интегрированной миссии Организации Объединен-
ных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ), содержа-
щийся в документе S/2009/72, а также присутст-
вующего здесь лично Генерального секретаря.  

 Для нас особая честь то, что президент Ра-
муш-Орта сегодня с нами. То, что со времени ужас-
ных событий февраля 2008 года ситуация в сфере 
безопасности в Тиморе-Лешти остается стабиль-
ной, — большая заслуга правительства Тимора-
Лешти, ИМООНТ и международных сил безопасно-
сти.  

 Как отмечается в докладе Генерального секре-
таря и в выступлении президента Рамуша-Орты, за 
последний год был достигнут значительный про-
гресс, но, как также было отмечено Генеральным 
секретарем, многие проблемы остаются. Очевидно, 
что в долгосрочной перспективе стабильность и 
безопасность Тимора-Лешти будут зависеть, в пер-

вую очередь, от создания такой национальной по-
лиции и таких сил безопасности, которые будут в 
состоянии принять на себя ответственность и функ-
ции, выполняемые сейчас международными сила-
ми. Задачей на ближайшие несколько месяцев будет 
определение графика и ориентиров для возобновле-
ния выполнения национальной полицией полицей-
ских функций, а затем и сама передача этих функ-
ций.  

 Мы приветствуем среднесрочную стратегию, 
изложенную в докладе Генерального секретаря и 
охватывающую четыре приоритетные области ман-
дата ИМООНТ. Мы также приветствуем принятие 
этих ориентиров правительством Тимора-Лешти. 
Они соответствуют одному из главных принципов, 
лежащих в основе международных усилий в Тимо-
ре-Лешти: международное сообщество помогает 
народу Тимора-Лешти обрести самостоятельность. 
Мы будем с нетерпением ожидать проведения обзо-
ра прогресса в достижении намеченных ориенти-
ров, после чего ИМООНТ сможет приступить к по-
степенному сокращению своего присутствия по ме-
ре выполнения ее задач.  

 Мы рассчитываем на то, что правительство и 
народ Тимора-Лешти, при поддержке международ-
ного сообщества, сделают все от них зависящее, 
чтобы сохранить положительные тенденции в об-
ласти политики, безопасности и устойчивого соци-
ально-экономического развития. В частности, пра-
вительство Тимора и оппозиция должны вырабо-
тать и претворить в жизнь общую концепцию того, 
какой страной должен стать Тимор-Лешти и как 
должны работать его демократические институты. 
Во-вторых, при поддержке международного сооб-
щества государственные институты Тимора должны 
предпринять решительные усилия по укреплению 
потенциала и осуществления реформы, прежде все-
го в таких областях, как безопасность и отправле-
ние правосудия. Мы поддерживаем обращенный к 
правительству Тимора-Лешти призыв Генерального 
секретаря подготовить всестороннюю оценку по-
требностей в секторе правосудия. Мы хотели бы 
получить от правительства Тимора-Лешти твердую 
гарантию, что это будет сделано в интересах обес-
печения подотчетности и справедливости для всех. 
В-третьих, мы с большим интересом ожидаем про-
ведения выборов в местные органы власти Тимора-
Лешти, которые станут еще одной важной вехой в 
демократическом развитии этой страны. 
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 Соединенное Королевство по-прежнему твер-
до поддерживает правительство и народ Тимора-
Лешти. В течение последнего года в этом зале мы 
получали последовательные сигналы от представи-
телей Тимора-Лешти, а сегодня и от президента Ра-
муша-Орты. Они хотят, чтобы ИМООНТ оставалась 
в стране и продолжала поддерживать ее продвиже-
ние к самостоятельности, независимости и эконо-
мическому развитию. Мы относимся к этим поже-
ланиям с пониманием. 

 Учитывая те проблемы, которые все еще стоят 
перед Восточным Тимором, Соединенное Королев-
ство поддерживает продление мандата ИМООНТ 
еще на 12 месяцев. Мы уверены, что это останется 
партнерством, в рамках которого ИМООНТ будет 
играть вспомогательную роль по отношению к уси-
лиям правительства.  

 Мы благодарим Специального представителя 
Кхаре и его сотрудников за ту отличную работу, ко-
торую они продолжают выполнять. Но мы должны 
также исходить и из того, что придет день, когда их 
работа будет завершена. 

 Г-н Илькин (Турция) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поприветствовать прези-
дента Тимора-Лешти г-на Жозе Рамуша-Орту и по-
благодарить его за подробный и информативный 
брифинг о ситуации в его молодой стране. Мы глу-
боко польщены тем, что он присутствует здесь се-
годня. Мы также весьма рады видеть, что он полно-
стью выздоровел после подлой атаки, которой в 
2008 году подверглись демократия и стабильность в 
Тиморе-Лешти. В ответ на эту атаку народ Тимора 
лишь еще решительнее подтвердил верность из-
бранному им пути реформ и развития, и это весьма 
примечательно.  

 Сегодня мы с удовлетворением отмечаем, что 
с февраля прошлого года положение в сфере безо-
пасности в Тиморе-Лешти значительно улучши-
лось, о чем говорится в докладе Генерального сек-
ретаря, содержащемся в документе S/2009/72. Это 
улучшение позволяет сосредоточиться на таких 
ключевых вопросах, как реформа в секторе безо-
пасности, верховенство закона, демократическое 
управление и социально-экономическое развитие. В 
этой связи я хотел бы также поблагодарить Гене-
рального секретаря за его доклад и сегодняшние 
замечания, а также Специального представителя 

Атула Кхаре за его неустанные усилия по оказанию 
помощи Тимору-Лешти в этих начинаниях. 

 С другой стороны, предстоит сделать еще 
очень многое для того, чтобы обеспечить закрепле-
ние уже достигнутого и продвижение вперед. В 
этом отношении главными проблемами являются, 
как сказано в докладе Генерального секретаря, ни-
щета, безработица, неконтролируемая миграция, от-
сутствие эффективного режима по регулированию 
прав собственности на землю и имущество, слабая 
судебная система и недостаточно развитая структу-
ра органов безопасности. Выборы в местные орга-
ны власти, предстоящие в этом году, также станут 
серьезным экзаменом. 

 Учитывая достигнутый к настоящему времени 
прогресс, мы уверены в том, что Тимору-Лешти 
удастся преодолеть эти трудности и достичь само-
стоятельности. Однако это потребует продолжения 
национального диалога и сохранения единства, а 
также выработки четких стратегий и планов. Клю-
чом к успеху являются также транспарентность и 
подотчетность в политике и в процессе принятия 
решений. 

 В этой связи мы полагаем, что Организация 
Объединенных Наций по-прежнему призвана играть 
ценную роль. Нет сомнений в том, что совместные 
усилия Интегрированной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) и 
страновой группы Организации Объединенных На-
ций очень важны для проведения скоординирован-
ной политики, а также для оказания политической, 
технической и финансовой поддержки народу Ти-
мора-Лешти в достижении его целей. 

 Двумя приоритетными областями, где 
ИМООНТ работает и должна продолжать активно 
работать, являются содействие конструктивному 
политическому диалогу в стране, а также обеспече-
ние успешного проведения реформы в секторе 
безопасности. В этой связи мы с удовлетворением 
отмечаем общий консенсус в отношении того, что 
постепенная передача полицейских функций от 
ИМООНТ к национальной полиции Тимора-Лешти 
не должна определяться жесткими сроками и что 
главное внимание следует уделять соблюдению не-
обходимых критериев. Это имеет огромное значе-
ние для обеспечения общественной безопасности 
на нынешнем важном этапе. 
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 Мы также согласны с призывом Генерального 
секретаря определить конкретную роль тиморской 
армии в мирных условиях. В этой связи мы счита-
ем, что если армия численностью в 1300 человек 
будет сориентирована на содействие операциям по 
поддержанию мира и будет соответствующим обра-
зом подготовлена, то на каком-то этапе ее можно 
было бы с успехом использовать в ряде операций по 
поддержанию мира в других странах. 

 Мы полностью согласны с Генеральным сек-
ретарем в отношении необходимости сохранения 
дееспособного полицейского присутствия 
ИМООНТ по всей стране и поэтому поддерживаем 
его рекомендацию о продлении мандата ИМООНТ 
еще на один год при сохранении нынешнего состава 
и численности Миссии. 

 В заключение мы хотели бы подчеркнуть свою 
уверенность в том, что Тимор-Лешти под умелым 
руководством президента Рамуша-Орты и при под-
держке со стороны Организации Объединенных 
Наций будет и впредь добиваться впечатляющих 
успехов в достижении мира, обеспечении безопас-
ности и процветания. Турция будет продолжать 
поддерживать молодую и энергичную страну в ее 
многообещающих усилиях. 

 Г-н Урбина (Коста-Рика) (говорит по-испан-
ски): В начале своего выступления я хотел бы по-
приветствовать присутствующего здесь сегодня Его 
Превосходительство президента Жозе Рамуша-
Орту. Мое правительство отмечает его неустанные 
усилия, направленные на развитие и укрепление 
демократии в его стране, а также его стремление 
добиваться претворения в жизнь видения широкого 
участия народа в национальной жизни. Я хотел бы 
также поблагодарить Генерального секретаря за его 
выступление, а также, пользуясь присутствием 
здесь его Специального представителя г-на Атула 
Кхаре, поблагодарить его и сотрудников Интегри-
рованной миссии Организации Объединенных На-
ций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) за их усилия, на-
правленные на содействие диалогу между полити-
ческими сторонами, на создание основы для разви-
тия и на укрепление фундамента демократического 
управления в Тиморе-Лешти. Я выражаю также 
признательность учреждениям Организации Объе-
диненных Наций, работающим в Тиморе-Лешти. 

 В докладе Генерального секретаря (S/2009/72) 
содержится обзор процесса, переживаемого граж-

данами Тимора-Лешти, а также их усилий по дос-
тижению их общих целей и развитию институтов, 
которые позволят добиться этого. Однако в этом 
докладе говорится и о ряде препятствий на пути 
этого процесса. Кроме того, в нем выражается 
обеспокоенность в связи с поведением некоторых 
политиков, которые пока не могут полностью при-
нять основополагающие принципы демократии. 

 Международное сообщество ожидает от всех 
политиков проявления политической зрелости. 
Именно такое поведение является обязательной 
предпосылкой для других действий, которые остро 
необходимы тиморскому обществу. Следует доби-
ваться прогресса в лучшем понимании демократи-
ческих принципов управления, а также в разработке 
и утверждении правовых структур, нацеленных на 
их укрепление. В этом контексте мы придаем ог-
ромную важность работе, проводимой выборными 
органами, политическими партиями и средствами 
массовой информации. 

 Важен также прогресс, достигнутый в укреп-
лении безопасности и в усилении органов, которые 
ее обеспечивают. Особое удовлетворение вызывают 
достижения в соблюдении и гарантировании прав 
человека. Нас особо обнадеживают предпринятые 
усилия по сокращению числа случаев сексуального 
насилия и насилия по признаку пола, и мы призы-
ваем ИМООНТ и впредь оказывать свою поддержку 
в выработке национальных рамок гендерной поли-
тики и стратегии. Наряду с этим мы с признатель-
ностью отмечаем все усилия и меры в целях созда-
ния правовой системы, призванной поддерживать 
прогресс в обеспечении безопасности и в поощре-
нии прав человека. 

 Что касается социально-экономического раз-
вития в Тиморе-Лешти, то  обнадеживающая ин-
формация об экономическом прогрессе и росте, а 
также об улучшении работы сектора здравоохране-
ния отчасти омрачается сообщениями из социаль-
ной сферы о росте показателей нищеты и безрабо-
тицы. Мы надеемся, что меры правительства по по-
ощрению занятости, о которых нам рассказал сего-
дня президент Жозе Рамуш-Орта, и другие дейст-
вия, направленные на обеспечение населения ос-
новными видами продовольствия, позволят обра-
тить вспять тенденцию к росту масштабов нищеты. 

 Кроме того, мы уверены в том, что принятая 
среднесрочная стратегия станет основой социаль-
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но-экономического, политического, институцио-
нального и культурного развития страны. Мы отме-
чаем важность одобренных контрольных показате-
лей, что позволит стране измерять будущий про-
гресс, а Совету — оценивать качество и условия 
предоставления помощи, которую система Органи-
зации Объединенных Наций будет оказывать Тимо-
ру-Лешти в будущем. 

 В заключение я приветствую тот оптимизм, с 
которым положение в этой стране оценивается в 
докладе Генерального секретаря. Мы надеемся, что 
благодаря поддержке ИМООНТ и участию народа 
под руководством Тимора-Лешти эта страна укре-
пит основы мира и стабильности, что сделает воз-
можным достижение устойчивого развития его на-
рода. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я сделаю заявление в моем качестве представителя 
Японии. 

 Я хотел бы поблагодарить Генерального сек-
ретаря, заместителя Генерального секретаря и Спе-
циального представителя Атула Кхаре за их сего-
дняшнее присутствие в Совете. Мы также очень 
признательны всем тем, кто столь самоотверженно 
трудится в рамках Организации Объединенных На-
ций в поддержку усилий по национальному строи-
тельству в Тиморе-Лешти. Я хотел бы также тепло 
приветствовать Его Превосходительство президента 
Жозе Рамуша-Орту, министра иностранных дел 
г-на да Кошту и других членов высокопоставленной 
делегации Тимора-Лешти. 

 В этом году мы отмечаем десятую годовщину 
исторического всенародного референдума, в ходе 
которого народ Тимора-Лешти продемонстрировал 
свое твердое стремление к независимости. Несмот-
ря на достойные сожаления волнения, Тимор-
Лешти оказался на высоте задачи, сначала добив-
шись независимости, а затем встав на путь укреп-
ления мира и стабильности. 

 Япония с удовлетворением отмечает, что она 
имеет отношение к этой трансформации, став с са-
мого начала одним из самых решительных ее сто-
ронников. Десять лет назад Япония провела первую 
конференцию доноров, и с тех пор она оказывает 
Тимору-Лешти существенную помощь. Континген-
ты Сил самообороны Японии помогали в восста-
новлении этой страны. Мы направляли также своих 

полицейских для оказания помощи в подготовке 
местных офицеров полиции. 

 Я хотел бы подтвердить, что Япония сохраняет 
приверженность усилиям в поддержку Тимора-
Лешти. Поэтому я рад вдвойне и считаю для себя 
честью в ходе председательствования Японии иметь 
возможность обсудить прогресс и перспективы в 
Тиморе-Лешти. 

 С 1999 года Организация Объединенных На-
ций была центром международной помощи этой 
молодой стране. Нынешняя миссия — Интегриро-
ванная миссия Организации Объединенных Наций в 
Тиморе-Лешти (ИМООНТ) — была создана для то-
го, чтобы помочь этой стране восстановить ста-
бильность после кризиса 2006 года. Мы приветст-
вуем усилия правительства и народа Тимора-Лешти 
по обеспечению стабильности и демократии. Эта 
страна продемонстрировала надежность своих ин-
ститутов, преодолев последствия попытки покуше-
ний на президента и премьер-министра. 

 Многое, связанное с двумя основными обес-
покоенностями, было также урегулировано: первая 
группа петиционеров была мирно распущена и зна-
чительное число внутренне перемещенных лиц 
вернулось домой. Мы благодарны государствам-
членам, принимающим участие в международных 
силах безопасности, за их вклад. 

 Мы также воздаем должное лидерам Тимора-
Лешти за продолжение усилий по преодолению раз-
ногласий на основе всеобъемлющего политического 
диалога. Важную роль в содействии культуре демо-
кратического управления играет парламент. Нам 
следует оказать поддержку Тимору-Лешти для 
обеспечения успеха предстоящих местных выборов, 
поскольку местные выборы также являются осно-
вополагающими.  

 В то же время мы имеем дело там с ситуацией, 
которая является спокойной, но хрупкой. Страна 
находится на критически важном этапе в своих уси-
лиях по консолидации своих достижений и прокла-
дыванию пути к самообеспечению и устойчивому 
развитию.  

 Упорядоченная передача полицейских функ-
ций Национальной полиции Тимора-Лешти (НПТЛ) 
является ключевой задачей для ИМООНТ в этом 
году. Прочный институт безопасности является 
опорой для страны. Для построения такого инсти-
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тута передача ответственности должна основывать-
ся на реалистичной оценке оперативного потенциа-
ла НПТЛ. Мы поддерживаем подход, обеспечиваю-
щий, чтобы процесс передачи функций ограничи-
вался строгими критериями и чтобы санкциониро-
ванные полицейские силы ИМООНТ остались на 
нынешнем уровне, по крайней мере в течение сле-
дующих 12 месяцев, с тем чтобы они были оснаще-
ны на случай чрезвычайных ситуаций. Генеральный 
секретарь должен обладать гибкими полномочиями 
в отношении численности полицейских сил для ре-
шения проблем на местах. 

 В том что касается успеха усилий по поддер-
жанию мира, необходимо заблаговременное плани-
рование в целях консолидации мира на среднесроч-
ный период. Поэтому мы приветствуем полезную 
стратегию и целевые показатели. Мы считаем, что 
правительство Тимора-Лешти должно нести ответ-
ственность за осуществление стратегии при под-
держке международного сообщества. Мы знаем, что 
консолидация мира требует кропотливых, долго-
временных устойчивых усилий, как президент Ра-
муш-Орта сказал сегодня утром, и что она должна 
осуществляться комплексным образом. Наряду с 
укреплением сектора безопасности и судебных ин-
ститутов самым решительным образом должно 
осуществляться сокращение масштабов нищеты и 
создание рабочих мест и экономических возможно-
стей. 

 В то время как миссия по поддержанию мира 
осуществляет свой мандат, пора начинать сосредо-
точивать усилия в области миростроительства на 
том, как достичь экономического роста и как сохра-
нить рост и развитие. В частности, безотлагательно 
нужны эффективные меры по развитию сельских 
районов и сельского хозяйства и созданию благо-
приятных возможностей занятости для молодежи. 
Население Тимора-Лешти является одним из самых 
молодых в мире, и поэтому его потенциал огромен 
в плане развития людских ресурсов. Мы приветст-
вуем тот факт, что правительство придает первосте-
пенное значение образованию и профессиональной 
подготовке, а также инфраструктуре. 

 Мы поздравляем новых выпускников нацио-
нального университета Тимора-Лешти, завершив-
ших обучение в прошлом месяце. Я считаю, что бу-
дущее любой страны зависит от таких молодых и 
мотивированных студентов, на которых возложена 
задача построения страны. Япония приложит все 

усилия, чтобы помочь молодежи Тимора-Лешти в 
плане развития своего полного потенциала и внесе-
ния вклада в развитие своей страны.  

 В заключение я хотел бы сказать, что присут-
ствие ИМООНТ является крайне важным стабили-
зирующим фактором для Тимора-Лешти. Поэтому 
мы поддерживаем продление мандата еще на 12 ме-
сяцев, как было рекомендовано Генеральным секре-
тарем и как поддержали лидеры страны. Как веду-
щая страна Япония представит проект резолюции о 
продлении мандата ИМООНТ. Я хотел бы попро-
сить о дальнейшем сотрудничестве со стороны чле-
нов в плане выражения единогласной поддержки 
Совета Безопасности работы Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти и усилий его пра-
вительства и народа. 

 Сейчас я возвращаюсь к своим функциям 
Председателя Совета. 

 Я предоставляю слово представителю Брази-
лии. 

 Г-жа Виотти (Бразилия) (говорит по-англий-
ски): Г-н Председатель, позвольте мне дать высо-
кую оценку Вашей работы на посту Председателя 
Совета Безопасности в этом месяце и выразить Вам 
нашу признательность за Ваше решение провести 
открытые прения по Тимору-Лешти.  

 Я рада приветствовать Его Превосходительст-
во президента Жозе Рамуша-Орту, который оказы-
вает нам сегодня честь своим присутствием. Ог-
ромная радость видеть, что он полностью оправил-
ся от тех трагических нападений, которым в про-
шлом году подвергся он и премьер-министр Шана-
на Гужмау. Мы также благодарны за присутствие 
сегодня утром Генерального секретаря, и мы ис-
кренне благодарим его и его Специального предста-
вителя г-на Атула Кхаре за прекрасную работу, осу-
ществляемую в Тиморе-Лешти.  

 Узы, связывающие Бразилию и Тимор-Лешти, 
являются прочными и отражают глубокое чувство 
дружбы и солидарности, а также совместное насле-
дие, как подчеркнул президент Лула во время сво-
его последнего визита в Дили в июле 2008 года. Не 
следует игнорировать тот факт, что этот визит был 
первым визитом главы иностранного государства 
после 11 февраля 2008 года, поскольку он свиде-
тельствует о нашей твердой уверенности в тимор-
ском народе и в его исключительной способности 
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преодолевать трудности. Об интенсивности наших 
отношений также свидетельствует то, что ранее в 
этом же году президент Лула приветствовал прези-
дента Рамуша-Орту в столице Бразилии. 

 Тесные связи между Бразилией и Тимором-
Лешти очевидны на примере нашего двустороннего 
сотрудничества, которое охватывает несколько об-
ластей, таких как подготовка сотрудников судебных 
органов и правовых структур, образование, сель-
ское хозяйство, здравоохранение, укрепление по-
тенциала, военное сотрудничество, борьба с голо-
дом и нищетой, подготовка дипломатов и спорт. В 
настоящее время рассматривается возможность рас-
пространения такого сотрудничества на проекты в 
области возобновляемых источников энергии, ок-
ружающей среды, культуры и планирования бюдже-
та.  

 Моя делегация вдохновлена прогрессом, кото-
рого Тимор-Лешти добился в нормализации поли-
тической ситуации и ситуации в области безопасно-
сти. Мы отмечаем отмену чрезвычайного положе-
ния, которое было введено после событий февраля 
прошлого года. Тот факт, что конституция была 
поддержана после принятия этих исключительных 
мер, — большое достижение, в особенности в усло-
виях молодой демократии. Такое проявление поли-
тической и институциональной зрелости заслужи-
вает нашего полного признания и активной под-
держки. Усилия, прилагаемые президентом и пре-
мьер-министром по укреплению диалога между по-
литическими партиями и силами, также являются 
ключевыми компонентами для создания культуры 
сотрудничества во имя общего блага. 

 Мы воздаем должное тиморскому правитель-
ству за значительные сдвиги, достигнутые в обес-
печении возвращения внутренне перемещенных 
лиц. Мы надеемся, что оставшиеся лагеря будут за-
крыты в скором времени. Мы согласны с Генераль-
ным секретарем, что долговременный успех зависит 
от дальнейших социально-экономических мер и 
мер, связанных с безопасностью. Мы также воздаем 
должное тиморскому правительству за успешное 
урегулирование ситуации с петиционерами; необ-
ходимы будут дальнейшие усилия для обеспечения 
их полной социальной интеграции. В обоих случаях 
международное сообщество должно поддержать 
Тимор-Лешти, как просят тиморские власти. 

 В то же время мы озабочены тем, что по-преж-
нему сохраняются существенные проблемы. Край-
няя нищета не только вызывает обеспокоенность с 
человеческой точки зрения, но и имеет далеко иду-
щие последствия с точки зрения потенциального 
воздействия. Сохранение лишений требует новых 
усилий со стороны международного сообщества в 
поддержку тиморского правительства и народа. На-
циональная рамочная программа Организации Объ-
единенных Наций по оказанию помощи в целях 
развития на 2009–2013 годы и решение правитель-
ства объявить 2009 год годом инфраструктуры, 
сельского развития и развития потенциала обеспе-
чивают необходимое руководство и основу для на-
шей общей деятельности.  

 В том что касается ключевого вопроса рефор-
мы сектора безопасности, отрадно, что наши посто-
янные усилия привели к дальнейшему прогрессу в 
программе регистрации, отбора и сертификации 
национальной полиции и что правительство и 
ИМООНТ достигли широкой договоренности о пе-
редаче полицейских функций Национальной поли-
ции Тимора-Лешти (НПТЛ). Мы понимаем и под-
держиваем готовность тиморского правительства 
принять такие функции и считаем поэтапный под-
ход к передаче функций адекватным средством дос-
тижения совместной цели полной организационной 
нормализации в области безопасности безопасным 
и упорядоченным образом. 

 Передача функций НПТЛ является постепен-
ным процессом, осуществление которого потребует 
времени. Когда это произойдет, Совет сможет оце-
нить ее эффективность. Хотя, как правило, события 
на местах должны быть отражены в составе и 
функциях любой конкретной миссии, мы не можем 
позволить осуществить сокращения на раннем эта-
пе, что в дальнейшем может оказаться фактором 
неустойчивости. Я убеждена в том, что Совет в 
полной мере отдает себе отчет в необходимости из-
бегать таких нежелательных сценариев повсюду, в 
том числе в Тиморе-Лешти. 

 Другим важным аспектом, который должен 
быть рассмотрен в связи с ситуацией в области 
безопасности в Тиморе-Лешти, является функция 
вооруженных сил. Мы поддерживаем усилия по 
рассмотрению таких актуальных вопросов, как раз-
деление внутренней и внешней роли и функций в 
области безопасности между национальной поли-
цией и вооруженными силами, укрепление право-
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вых рамок и укрепление гражданского надзора и 
механизмов подотчетности. 

 Бразилия была тронута решением тиморского 
парламента учредить для Тимора-Лешти награду в 
области прав человека имени Сержиу Виейры ди 
Меллу. Это является достойной данью уважения 
Сержиу Виейре ди Меллу и похвальной инициати-
вой, поскольку это позволит сделать его наследие 
постоянным источником вдохновения. 

 В заключение я хотел бы выразить уверен-
ность в том, что мы все сходимся в общей оценке 
ситуации в Тиморе-Лешти. Благодаря ее самоот-
верженным усилиям и сотрудничеству с междуна-
родным сообществом эта страна на правильном пу-
ти. В предстоящие годы необходимо еще более на-
ращивать такое партнерство, чтобы закрепить уже 
достигнутое и преодолеть остающиеся проблемы. 
Бразилия полностью привержена продолжению со-
трудничества с тиморским правительством и с дру-
гими международными субъектами ради построе-
ния стабильного и процветающего Тимора-Лешти. 

 Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово представителю Индонезии. 

 Г-н Наталегава (Индонезия) (говорит по-анг-
лийски): Г-н Председатель, прежде всего позвольте 
мне поблагодарить Вас за созыв этого важного за-
седания для обсуждения ситуации в Тиморе-Лешти 
и в то же время поздравить Вас с умелым руково-
дством работой Совета в феврале месяце. Я хотел 
бы также присоединиться к предыдущим ораторам 
и приветствовать в Совете президента Тимора-
Лешти Рамуша-Орту, а также поблагодарить его за 
сегодняшнее важное выступление. 

 Кроме того, мы признательны Генеральному 
секретарю за его доклад (S/2009/72) и за его важное 
выступление. Разумеется, мы хотели бы выразить 
свою признательность за важную работу и Специ-
альному представителю Генерального секретаря 
г-ну Атулу Кхаре. 

 Мы присоединяемся к заявлению, с которым 
выступит представитель Таиланда от имени членов 
Ассоциации государств Юго-Восточной Азии 
(АСЕАН).  

 Будучи ближайшим соседом Тимора-Лешти, 
мы внимательно следим за происходящим там, и 
нам приятно отметить ряд позитивных событий, 
произошедших в этой стране за период, рассматри-

ваемый в докладе Генерального секретаря. Как го-
ворится в этом докладе, ситуация в области безо-
пасности в стране остается спокойной. Народ и ру-
ководители Тимора-Лешти добились впечатляюще-
го прогресса в преодолении наиболее зримых по-
следствий, напоминающих о кризисе 2006 года, 
включая проблему внутренне перемещенных лиц и 
так называемых «петиционеров». Осуществляемая 
правительством Стратегия национального восста-
новления, состоящая из пяти основных компонен-
тов и направленная на преодоление последствий 
упомянутого  кризиса, доказала свою эффектив-
ность и плодотворность. 

 Жизнеспособность государственных институ-
тов Тимора-Лешти, проявившаяся, в частности, в 
борьбе с последствиями инцидентов, имевших ме-
сто 11 февраля 2008 года, равно как прогресс, дос-
тигнутый в решении проблем, унаследованных от 
кризиса 2006 года, привели к росту доверия со сто-
роны общественности к этим институтам. 

 Достигнут важный прогресс в области прими-
рения и развития демократии. Все политические 
партии продолжают конструктивно работать в пар-
ламенте. Продолжается диалог между заинтересо-
ванными сторонами с целью выработки широкого 
консенсуса относительно урегулирования важных 
проблем, стоящих перед страной. Следует отметить, 
что, как говорится в докладе, президент Рамуш-
Орта приложил похвальные усилия для того, чтобы 
дать возможность оппозиции внести свой вклад в 
решение вопросов, затрагивающих национальные 
интересы. Таким образом, столь позитивные собы-
тия отражают прогресс, достигнутый в выполнении 
мандата Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ). 

 Мы призываем ИМООНТ приложить усилия к 
тому, чтобы сохранить такую благоприятную об-
становку и в силу своих возможностей помочь пра-
вительству Тимора-Лешти продвинуться в решении 
стоящих перед ним проблем. В частности, мы при-
зываем ИМООНТ уделять больше внимания моби-
лизации поддержки со стороны партнеров по разви-
тию для того, чтобы покончить с нищетой и безра-
ботицей в Тиморе-Лешти. В прошлом именно две 
эти проблемы способствовали возникновению кри-
зиса 2006 года, и решение их будет также содейст-
вовать долгосрочной стабильности этой страны. 
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 Мы признательны ИМООНТ за ее неустанные 
усилия по оказанию помощи правительству в ре-
формировании сектора безопасности. Мы считаем, 
что долгосрочная безопасность и стабильность в 
стране будут зависеть от способности ее сектора 
безопасности функционировать в условиях подот-
четности, беспристрастности, ответственности и 
эффективности. 

 Что касается мандата ИМООНТ по содейст-
вию демократическому управлению, то настоятель-
но важно, чтобы миссия продолжала оказывать Ти-
мору-Лешти помощь в усилиях по институциональ-
ному строительству и принимала меры к тому, что-
бы создаваемые институты функционировали над-
лежащим образом. Мы призываем ИМООНТ под-
держать усилия правительства, которое стремится 
создать более широкие возможности для того, что-
бы население Тимора-Лешти шире привлекалось к 
исполнению оперативных судебных функций. Мы 
поддерживаем усилия правительства по скорейшей 
и эффективной тиморизации системы правосудия, о 
чем говорится в докладе Генерального секретаря. 

 Мы с интересом восприняли предлагаемую 
среднесрочную стратегию, разработанную Гене-
ральным секретарем, которая содержится в прило-
жении к его докладу. Мы считаем, что эта стратегия 
должна осуществляться с учетом национальных 
приоритетов Тимора-Лешти и делать упор на ини-
циативности и руководящей роли правительства 
Тимора-Лешти в ее осуществлении. Мы полагаем, 
что претворение в жизнь среднесрочной стратегии 
должно привести к постепенной передаче Тимору-
Лешти тех функций, которые сейчас выполняет 
ИМООНТ. 

 Мы по-прежнему поддерживаем ИМООНТ, 
которая осуществляет свой мандат по оказанию по-
мощи народу и правительству Тимора-Лешти в дос-
тижении ими самообеспеченности. Мы признаем 
необходимость устойчивой поддержки со стороны 
международного сообщества усилий Тимора-Лешти 
на его пути к достижению безопасности и процве-
тания. В этой связи мы приветствуем рекомендацию 
Генерального секретаря о том, чтобы Совет про-
длил мандат ИМООНТ еще на 12 месяцев. 

 В заключение нам приятно сообщить Совету, 
что Индонезия и Тимор-Лешти по-прежнему сохра-
няют прекрасные двусторонние отношения. Мы 
продолжаем продвигаться вперед, углубляя и рас-

ширяя двустороннее сотрудничество в различных 
областях. Мы признаем, что Тимор-Лешти стал 
ценным партнером в нашем регионе. Индонезия 
твердо намерена помогать Тимору-Лешти в его уси-
лиях по превращению в стабильную, процветаю-
щую и демократическую страну. 

 Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово представителю Филиппин. 

 Г-н Гатан (Филиппины) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего Филиппины хотели бы поблаго-
дарить Японию, которая выполняет обязанности 
Председателя Совета Безопасности в феврале 
2009 года, за созыв этих открытых дискуссий о си-
туации в Тиморе-Лешти и за инициативу по руково-
дству ими в Совете. Мы приветствуем присутст-
вующего здесь президента Жозе Рамуша-Орту и 
благодарим его за важное заявление, с которым он 
выступил сегодня утром. Мы также благодарим Ге-
нерального секретаря за представление доклада 
Интегрированной Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) 
(S/2009/72). 

 Филиппины присоединяются к заявлению, с 
которым выступит представитель Таиланда от име-
ни Ассоциации государств Юго-Восточной Азии. 

 Филиппины испытывают чувство удовлетво-
рения в связи с позитивными событиями, которые 
происходили в Тиморе-Лешти со времени послед-
него заседания Совета Безопасности по этому во-
просу в августе 2008 года. Необходимо воздать 
должное руководителям и народу Тимора-Лешти за 
то, что они сумели преодолеть кризисы прошлого и 
за их настойчивые усилия добиться долгосрочного 
мира, стабильности и развития. Организация Объе-
диненных Наций и международное сообщество, 
особенно доноры и региональные партнеры, долж-
ны по-прежнему оказывать Тимору-Лешти полную 
поддержку, поощряя его следовать по непростому 
пути национального строительства. 

 Филиппины считают, что международное со-
общество должно уделять приоритетное внимание 
трем ключевым областям: безопасности, социально-
экономическому развитию и реформе правосудия. 

 Филиппины признают ту важную роль, кото-
рую играет ИМООНТ в содействии миру и ста-
бильности в Тиморе-Лешти. Международное сооб-
щество должно поддержать текущие усилия 



 S/PV.6085
 

09-24241 29 
 

ИМООНТ, направленные на то, чтобы облегчить 
постепенную передачу Национальной полиции Ти-
мора-Лешти (НПТЛ) полицейских и других функ-
ций — таких, как, например, программы подготов-
ки, наставничества и организационного развития 
НПТЛ, временное обеспечение правопорядка и об-
щественной безопасности до тех пор, пока не будет 
полностью восстановлена НПТЛ. В этой связи Фи-
липпины поддерживают продление мандата 
ИМООНТ на период 12 месяцев с сохранением ее 
нынешнего состава и численности. 

 Филиппины по-прежнему подчеркивают важ-
ность устойчивой международной поддержки соци-
ально-экономическому развитию Тимора-Лешти. Со 
своей стороны, Филиппины рады сообщить Совету, 
что 13 января 2009 года 99 тиморских студентов 
прибыли на Филиппины для обучения по различ-
ным дисциплинам в филиппинских колледжах и 
университетах. Эти студенты являются первой пар-
тией стипендиатов тиморского правительства, и в 
2009 году, равно как в последующие годы, их число 
будет возрастать. Филиппины также хотели бы со-
общить Совету о том, что министр сельского хозяй-
ства Филиппин возглавит инвестиционную миссию 
в Тимор-Лешти, которая прибудет туда 22 февраля 
2009 года для изучения связанных с продовольст-
венной безопасностью областей, в которых Филип-
пины могли бы предоставить помощь. 

 Филиппины поддерживают усилия по прове-
дению судебной реформы, особенно по созданию 
потенциала и укреплению судебной системы, обес-
печивая тем самым в длительной перспективе на-
личие независимой судебной системы, имеющей 
квалифицированных судей и сотрудников. Неоспо-
рим тот факт, что независимая судебная система яв-
ляется последним оплотом демократии и гарантом 
верховенства права. Мы с удовлетворением отмеча-
ем, что третий курс послевузовской подготовки су-
дей, прокуроров и государственных защитников, 
организованный Юридическим учебным центром 
при поддержке Программы развития Организации 
Объединенных Наций, начался 29 июля. Мы наде-
емся, что международное сообщество будет и 
впредь оказывать поддержку такой работе, с тем 
чтобы повысить самостоятельную роль Тимора и 
укрепить национальный потенциал применительно 
к исполнению судебных функций.  

 В заключение хотелось бы подчеркнуть, что 
мы должны оказывать неустанную поддержку Ти-

мору-Лешти, с тем чтобы он оставался и впредь од-
ним из лучших примеров успешной международной 
инициативы, осуществленной посредством совме-
стных согласованных усилий Организации Объеди-
ненных Наций, региональных участников и партне-
ров. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Австралии.  

 Г-н Хилл (Австралия) (говорит по-англий-
ски): Мы вновь выражаем признательность за воз-
можность участвовать в прениях Совета Безопасно-
сти по вопросу о Тиморе-Лешти. Как и другие ора-
торы, мы были особенно рады видеть здесь сегодня 
президента Рамуша-Орту и пользуемся этой воз-
можностью, чтобы отметить его большие личные 
усилия по поощрению мира и национального при-
мирения в Тиморе-Лешти. 

 Австралию воодушевляет прогресс, достигну-
тый правительством Тимора-Лешти в решении дав-
них проблем в области безопасности и развития, 
включая расселение перемещенных внутри страны 
лиц и ведение переговоров с «петиционерами» с 
целью поиска решения. Быстрые и эффективные 
меры правительства в ответ на нападения на руко-
водство Тимора 11 февраля 2008 года способство-
вали обеспечению нынешней стабильной обстанов-
ки в области безопасности в Тиморе-Лешти. Укреп-
ление стабильности позволило правительству Ти-
мора-Лешти сосредоточить усилия на столь необхо-
димом социально-экономическом развитии. 

 Австралия хотела бы также воспользоваться 
этой возможностью для того, чтобы отметить уси-
лия партнеров Тимора-Лешти, в частности, Интег-
рированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) под весьма 
умелым руководством г-на Атула Кхаре. Именно 
постоянная поддержка ИМООНТ правительства 
Тимора-Лешти благоприятствует сохранению над-
лежащей обстановки и стабильности, что позволяет 
правительству двигаться вперед.  

 Хотя Тимор-Лешти добился хороших результа-
тов, доклад Генерального секретаря (S/2009/72) яс-
но показывает, что нет оснований для самоуспоко-
енности. Мы с этим согласны. Многое еще пред-
стоит сделать, прежде чем удастся обеспечить его 
стабильность и экономическое развитие на дли-
тельную перспективу. Тем временем Тимору-Лешти 
потребуется постоянная твердая поддержка со сто-
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роны Организации Объединенных Наций и двусто-
ронних партнеров. 

 По мнению Австралии, нигде это не проявля-
ется с такой очевидностью, как в секторе безопас-
ности. Австралия приветствует рекомендации Гене-
рального секретаря о продлении мандата на 12 ме-
сяцев без какого-либо сокращения установленного 
уровня присутствия полиции Организации Объеди-
ненных Наций. Мы отмечаем, что Организация 
Объединенных Наций совместно с правительством 
Тимора-Лешти прилагает сейчас усилия по обеспе-
чению поэтапного возобновления выполнения по-
лицейских функций, и мы приветствуем переговоры 
между Тимором-Лешти и ИМООНТ по вопросу о 
четко установленных критериях, предназначенных 
для оценки готовности национальной полиции Ти-
мора-Лешти (НПТЛ) взять на себя выполнение обя-
занностей. Проблемы, с которыми сталкивается 
НПТЛ, не должны недооцениваться и еще будут со-
храняться. До тех пор пока не будет значительно 
укреплена полиция, необходимо будет сохранять 
постоянное и весьма ощутимое присутствие поли-
ции Организации Объединенных Наций в целях 
обеспечения безопасности. В противном случае бу-
дут подвергаться угрозе другие завоевания. 

 Австралия считает себя надежным другом и 
соседом Тимора-Лешти и будет и впредь находиться 
в авангарде международных усилий, направленных 
на оказание ему помощи в достижении долгосроч-
ной стабильности и еще большего процветания. По 
линии нашего руководства Международными сила-
ми стабилизации и при твердой поддержке Новой 
Зеландии мы рады оказывать помощь правительст-
ву Тимора-Лешти и ИМООНТ в стабилизации об-
становки в плане безопасности в Тиморе-Лешти. 
Австралия, будучи одним из ведущих партнеров в 
области развития, будет также продолжать приме-
нять долгосрочный подход к решению многих про-
блем в области развития, с которыми сталкивается 
Тимор-Лешти, в том числе применительно к безра-
ботице молодежи и функционированию основных 
правительственных служб. 

 Учитывая важность укрепления сектора безо-
пасности, вопросам оказания помощи полиции и 
вооруженным силам Тимора-Лешти будет и впредь 
уделяться конкретное и особое внимание со сторо-
ны Австралии. Мы приветствуем также усилия по 
укреплению судебного сектора Тимора-Лешти, ко-
торый по-прежнему играет основополагающую 

роль в укреплении верховенства права и предот-
вращении возобновления политического насилия. 
Австралия будет продолжать оказание помощи в 
этих целях. 

 Так как Тимор-Лешти все больше сосредото-
чивает внимание на решении долгосрочных задач в 
области безопасности и развития, международному 
сообществу необходимо продолжать свое полно-
масштабное участие в этом процессе. Эффективное 
сотрудничество и координация усилий доноров иг-
рают ключевую роль в обеспечении Тимору-Лешти 
возможности успешно справляться с будущими 
проблемами.  

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Чешской Рес-
публики. 

 Г-н Палоуш (Чешская Республика) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Европейского союза. Страны-кандидаты Турция, 
Хорватия и бывшая югославская Республика Маке-
дония, страны — члены Процесса стабилизации и 
ассоциирования и потенциальные кандидаты Алба-
ния, Босния и Герцеговина, Сербия и Черногория и 
страна — член Европейской ассоциации свободной 
торговли Лихтенштейн, а также Украина, Молдова, 
Армения и Грузия присоединяются к этому заявле-
нию. 

 Прежде всего я хотел бы искренне приветст-
вовать президента Тимора-Лешти Жозе Рамуша-
Орту. Европейский союз высоко оценивает его му-
жество и его решимость обеспечить лучшее буду-
щее народу Тимора-Лешти. Вызывает удовлетворе-
ние возможность проводить сегодняшние прения с 
участием президента Рамуша-Орты, особенно в 
свете трагических событий 11 февраля 2008 года. 

 Я хотел бы также выразить признательность 
Генеральному секретарю за его всеобъемлющий 
доклад (S/2009/72), Японии, занимающей сейчас 
пост Председателя Совета Безопасности, за органи-
зацию этих открытых прений и Специальному 
представителю Генерального секретаря г-ну Атулу 
Кхаре за неустанную работу Интегрированной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Тиморе-
Лешти (ИМООНТ) на местах, которую высоко оце-
нивает международное сообщество. 

 Европейский союз с большим интересом сле-
дит за последними событиями в Тиморе-Лешти. Мы 
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выражаем признательность правительству и народу 
Тимора-Лешти за их усилия по достижению долго-
срочной стабильности и обеспечению устойчивого 
развития во всех сферах общественной жизни в 
стране. Начиная с 1999 года Европейский союз пре-
доставил примерно 327 млн. евро на оказание по-
мощи в целях развития и гуманитарной помощи. 
Мы преисполнены решимости продолжать оказание 
нашей помощи ключевым общественным секторам. 
В период 2008–2013 годов Европейский союз ока-
зывает помощь в размере примерно 81 млн. евро на 
таких направлениях, как укрепление институцио-
нального потенциала, развитие сельских районов, 
оказание помощи сектору здравоохранения и обес-
печение продовольственной безопасности.  

 Кроме того, согласно Акту о стабильности, 
Европейская комиссия оказывает помощь Тимору-
Лешти в таких областях, как реформа сектора безо-
пасности, социальная реинтеграция внутренне пе-
ремещенных лиц (ВПЛ) и создание рабочих мест. В 
этих областях Европейский союз работает в тесном 
контакте с Программой развития Организации Объ-
единенных Наций, Международной организации по 
миграции и Международной организацией труда. 

  Европейский союз высоко оценивает послед-
ние позитивные события в связи с ситуацией в об-
ласти безопасности в Тиморе-Лешти и отмечает 
значительный прогресс, достигнутый в решении 
проблем, касающихся «петиционеров» Фалинтил-
Силы обороны Тимора-Лешти и возвращения внут-
ренне перемещенных лиц. В этом отношении за-
крытие большого количества лагерей для внутренне 
перемещенных лиц в Дили и Бакау и процесс реин-
теграции являются обнадеживающими признаками. 
Европейский союз с удовлетворением принимает их 
к сведению. В то же время Европейский союз при-
зывает правительство Тимора-Лешти продолжать 
свои усилия и сосредоточить внимание на долго-
срочных решениях этих проблем. 

 В свете активного участия национальной по-
лиции Тимора-Лешти (НПТЛ) и ИМООНТ, внесших 
значительный вклад в укрепление внутренней безо-
пасности, наше внимание приковано сейчас к во-
просу о возобновлении выполнения НПТЛ своих 
обязанностей. В этой связи Европейский союз при-
ветствует возможность начать этот процесс 
27 марта 2009 года, как отмечается в докладе Гене-
рального секретаря. Кроме того, Европейский союз 
очень надеется получить документ, в котором будут 

определены конкретные обязанности полиции Мис-
сии и масштабы взаимодействия между ИМООНТ и 
национальной полицией, о чем говорится в докладе 
Генерального секретаря, который будет представлен 
до начала поэтапной передачи обязанностей НПТЛ. 

 Европейский союз заявляет о своей полной 
поддержке той роли, которую играют ИМООНТ, в 
частности полицейский контингент Организации 
Объединенных Наций, а также другие соответст-
вующие структуры, участвующие в осуществлении 
плана реформы сектора безопасности. Европейский 
союз подчеркивает необходимость активизации дея-
тельности по подготовке кадров для НПТЛ, в том 
числе по вопросам прав человека, и поддерживает 
разработку всеобъемлющей и согласованной кон-
цепции всего сектора безопасности, которая должна 
быть доработана скоординированным, всеохватным 
и транспарентным образом и при непосредственном 
участии всех соответствующих правительственных 
и неправительственных структур. Создание группы 
по вопросам реформирования сектора безопасности 
в Управлении по делам органов обеспечения закон-
ности и безопасности Департамента операций по 
поддержанию мира и то внимание, которое эта 
группа и Целевая группа Организации Объединен-
ных Наций по вопросам реформы сектора безопас-
ности уделяют удовлетворению потребностей Ти-
мора-Лешти в области реформы сектора безопасно-
сти, являются очень обнадеживающими и позитив-
ными факторами. Следует еще раз подчеркнуть, что 
все это не имело бы смысла без непосредственного 
и активного участия Тимора-Лешти и без подлинно 
национальной ответственности за осуществление 
процессов реформы сектора безопасности. 

 В соответствии с докладом Генерального сек-
ретаря Европейский союз по-прежнему обеспокоен 
ситуацией в области правосудия. Для содействия 
облегчению этой сложной ситуации необходима 
дальнейшая поддержка в целях ликвидации отста-
вания в рассмотрении судебных дел. Со своей сто-
роны, Европейский союз будет и впредь оказывать 
Тимору-Лешти помощь в укреплении его сектора 
правосудия и законности. В страну уже направлена 
ознакомительная миссия, которая наделена манда-
том по определению путей оказания конкретной 
помощи национальному парламенту в качестве 
средства поддержки политического и демократиче-
ского диалога в стране. 
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 Европейский союз также обеспокоен социаль-
но-экономическим положением в Тиморе-Лешти, 
несмотря на достигнутые к настоящему времени 
позитивные результаты в обеспечении общего эко-
номического роста. Союз особенно озабочен пред-
ставленными Всемирным банком данными об уров-
не нищеты, который достиг порядка 50 процентов, 
и о высоком уровне безработицы, который может 
вновь привести к отсутствию стабильности. Поэто-
му Европейский союз намерен поддержать про-
граммы, предусматривающие развитие трудоемкого 
производства, главным образом за счет реализации 
программ развития сельских районов. Европейский 
союз также призывает Тимор-Лешти использовать 
Нефтяной фонд для будущих инвестиционных про-
ектов и для стимулирования не связанных с нефтью 
секторов экономики посредством дальнейшего 
расширения возможностей в области трудоустрой-
ства и развития основной инфраструктуры. 

 Европейский союз признателен Генеральному 
секретарю за представленную в докладе средне-
срочную стратегию для ИМООНТ вместе с поясни-
тельными ориентирами для четырех порученных 
ИМООНТ приоритетных областей: обзор и реформа 
сектора безопасности, укрепление законности, эко-
номическое и социальное развитие, и поощрение 
культуры демократического управления и диало-
га — испрошенные Советом Безопасности в его ре-
золюции 1802 (2008). 

 Международное сообщество с нетерпением 
ожидает представления пересмотренного прави-
тельством национального плана развития, в котором 
основное внимание будет сосредоточено на мерах 
по сокращению масштабов нищеты, в соответствии 
с национальными приоритетами на 2008 год, что 
означает принятие на себя правительством ответст-
венности за этот процесс и указывает донорам на 
долгосрочные перспективы, включая возможность 
согласования в соответствии с Аккрской програм-
мой действий. 

 Учитывая сохраняющиеся политические, эко-
номические проблемы и проблемы в области безо-
пасности, которые требуют решения в ближайшее 
время, Европейский союз безоговорочно поддержи-
вает продление мандата ИМООНТ еще на 12 ме-
сяцев с сохранением ее нынешнего состава и чис-
ленности, как это рекомендуется в докладе Гене-
рального секретаря. Европейский союз убежден в 

том, что подобное продление поможет обеспечить 
дальнейшую стабилизацию обстановки в стране. 

 И последнее по счету, но не по важности заме-
чание. Европейский союз будет с большим интере-
сом следить за проведением местных выборов в 
Тиморе-Лешти в 2009 году в качестве еще одной 
крупной вехи в демократических процессах страны 
и как одного из важнейших показателей прогресса, 
достигнутого к настоящему времени в области соз-
дания институционального потенциала и демокра-
тического управления, которые в равной степени 
крайне важны для обеспечения стабильности и бла-
гого управления в стране. 

 В заключение я хотел бы заверить президента 
Рамуша-Орту и народ Тимора-Лешти в неизменной 
готовности Европейского союза оказывать помощь 
их стране на пути к достижению новых позитивных 
результатов в их усилиях по стабилизации и вос-
становлению и в решении остающихся проблем. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
слово предоставляется Постоянному представителю 
Ирландии. 

 Г-н Кавана (Ирландия) (говорит по-англий-
ски): Ирландия приветствует эту возможность вы-
ступить в Совете Безопасности на этом открытом 
заседании о ситуации в Тиморе-Лешти. Я, как и 
другие ораторы, с большим удовлетворением при-
ветствую присутствующего в этом зале президента 
Рамуша-Орту и благодарю его за заявление, с кото-
рым он выступил ранее. 

 Я хотел бы сразу же заявить, что Ирландия 
присоединяется к заявлению, с которым только что 
выступил посол Чешской Республики от имени Ев-
ропейского союза (ЕС). 

 Мы поддерживаем содержащееся во всеобъ-
емлющем докладе Генерального секретаря 
(S/2009/72) признание существенного прогресса, 
достигнутого руководством и народом Тимора-
Лешти за период, прошедший с 2006 года. Будучи 
страной, которая также решает серьезные пробле-
мы, стоящие перед небольшим по размерам и не-
давно получившим независимость государством, 
Ирландия признает масштабы достижений Тимора-
Лешти. Мы воздаем должное этой стране за столь 
большие успехи. 

 Выздоровление президента Рамуша-Орты по-
сле совершенного на него в феврале 2008 года на-
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падения и его неизменная руководящая роль внесли 
существенный вклад в поддержание мира и ста-
бильности в Тиморе-Лешти. От имени моего прави-
тельства я хотел бы также высоко оценить роль 
премьер-министра Кая Ралы Шананы Гужмау и ли-
дера оппозиции Мари Алкатири, которые на деле 
продемонстрировали руководящую роль и патрио-
тизм в сложное для страны время. 

 Ирландия активно поддерживала народ Тимо-
ра-Лешти в ходе его борьбы за независимость и в 
процессе ее обретения. Мы по-прежнему принима-
ем активное участие в жизни страны. После прове-
дения голосования в поддержку обретения незави-
симости в 1999 году мы сосредоточили внимание на 
развертывании ирландских военнослужащих, кото-
рые несли службу в составе трех приходивших на 
смену друг другу миссий Организации Объединен-
ных Наций — в Международных силах в Восточном 
Тиморе, Временной администрации Организации 
Объединенных Наций в Восточном Тиморе и Мис-
сии Организации Объединенных Наций по под-
держке в Восточном Тиморе. Кроме того, Ирландия 
принимала участие в миссиях Организации Объе-
диненных Наций и ЕС по наблюдению за проведе-
нием референдума в 1999 году и в выборах 2001 и 
2002 годов. 

 Наша долгосрочная программа приоритетного 
развития в Тиморе-Лешти, управление которой 
осуществляется через наше представительство в 
Дили, направлена на содействие постконфликтному 
восстановлению на основе обеспечения благого 
управления, укрепления демократии и сектора пра-
восудия, развития государственного сектора, поощ-
рения прав человека и гендерного равенства, а так-
же поддержки развития стабильного гражданского 
общества. 

 В контексте новой инициативы Ирландии по 
разрешению конфликтов мы включили новое изме-
рение в рамки нашей поддержки при полном согла-
сии и поощрении — и мне приятно об этом зая-
вить — со стороны правительства Тимора-Лешти. 
Целью этого нашего нового проекта является ока-
зание содействия Тимору-Лешти в его переходе от 
конфликта к миру при уделении особого внимания 
миротворчеству, миростроительству и обмену пере-
довым опытом. Руководят реализацией этой ини-
циативы первый посол по особым поручениям в об-
ласти разрешения конфликтов и специальный по-
сланник в Тиморе-Лешти г-жа Нуала О’Лоун. Я с 

удовлетворением отмечаю ее присутствие на сего-
дняшнем заседании в составе нашей делегации, ко-
торая принимает участие в этой важной дискуссии. 

 Участие Ирландии в разрешении конфликта в 
Тиморе-Лешти в тесном сотрудничестве с ирланд-
ской программой помощи на цели развития направ-
лено на решение основных проблем, непосредст-
венно связанных с источниками нестабильности. К 
числу уже реализованных инициатив следует отне-
сти поддержку предметного диалога высокого 
уровня между руководителями Тимора-Лешти, про-
грамму в интересах мира, памяти и примирения, а 
также консультативную помощь в области реформы 
сектора безопасности. 

 Необходимость проведения реформы сектора 
безопасности и изменения соответствующих функ-
ций и обязанностей Фалинтил-Силы обороны Ти-
мора-Лешти и Национальной полиции Тимора-
Лешти (НПТЛ) получила, по праву, положительную 
оценку со стороны Генерального секретаря в его 
настоящем и предыдущих докладах, поскольку это 
крайне важно для обеспечения мира и стабильно-
сти. Ирландия также планирует приступить к раз-
вертыванию в Тиморе-Лешти системы раннего пре-
дупреждения и реагирования, опирающейся на гра-
жданское общество. 

 Мне приятно доложить о том, что наш Специ-
альный посланник провела с руководителями Ти-
мора-Лешти немало весьма конструктивных обсуж-
дений. В этих обсуждениях проявилось общее 
стремление избегать дальнейших беспорядков и на-
ращивать уже достигнутый прогресс. Я хотел бы 
также выразить нашу признательность за советы, 
данные даме Нуале О’Лоун Специальным предста-
вителем Атулом Кхаре и командой ИМООНТ, и за 
их поддержку ее деятельности; они по-прежнему 
выполняют в Тиморе-Лешти замечательную работу. 

 Выдвинутая нашим правительством инициа-
тива в отношении урегулирования конфликтов кон-
кретно сосредоточена на обмене опытом, накоплен-
ным нами в ходе североирландского мирного про-
цесса. Привнесенные Специальным представителем 
О’Лоун опыт и мудрость, накопленные ею при вы-
полнении функций на ее бывшем посту первого по-
лицейского омбудсмена Северной Ирландии в кри-
тический переходный период, являются, на наш 
взгляд, особенно ценным активом в решении ны-
нешних проблем, которыми Тимору-Лешти пред-
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стоит заняться в процессе его собственного перехо-
да к полному возобновлению НПТЛ своих полицей-
ских функций и полномочий и окончательному вы-
воду из страны полиции Организации Объединен-
ных Наций. 

 Мы всецело поддерживаем мнение Генераль-
ного секретаря о том, что переходный процесс над-
лежит проводить с большой осторожностью и тща-
тельностью, внимательно оценивая достижение ка-
ждого из важнейших контрольных показателей. Ре-
шающее значение в этом процессе будут иметь роль 
экспертов по вопросам реформирования силовых 
структур из состава ИМООНТ, которые пользуются 
непосредственной поддержкой со стороны Ирлан-
дии, и вклад секции по вопросам реформирования 
сектора безопасности Департамента операций по 
поддержанию мира. Мы, разумеется, приветствуем 
последний доклад Генерального секретаря, пред-
ставленный Совету (S/2009/72), и с нетерпением 
ожидаем от Совета скорейших действий в ответ на 
него. 

 Ирландия развернула также процесс обмена 
опытом между организациями, работающими над 
гендерной проблематикой в Северной Ирландии, 
самой Ирландии, Либерии и Тиморе-Лешти. Про-
цесс взаимного обучения урокам, извлеченным в 
процессе выполнения резолюции 1325 (2000) Сове-
та Безопасности по вопросу о женщинах и мире и 
безопасности, организован таким образом, чтобы 
способствовать обмену национальным опытом в 
целях поощрения использования самой передовой 
практики, и предназначен для того, чтобы служить 
катализатором обсуждений ее эффективного прове-
дения в жизнь. Помимо проведенного в ноябре 
прошлого года в Дублине совещания занятых в этих 
областях представителей, ирландская проектная 
группа нанесла недавно визиты в Монровию и Ди-
ли. Результаты этого процесса будут также учтены 
при разработке Ирландией своего собственного на-
ционального плана действий по выполнению резо-
люции 1325 (2000).  

 В заключение я хотел бы заявить о том, что 
Ирландию воодушевляет прогресс, достигнутый 
Тимором-Лешти в преодолении тех препятствий и 
проблем, которые стояли и стоят перед этой стра-
ной в последние годы. Мы привержены дальнейше-
му участию в делах Тимора-Лешти — во взаимо-
действии с его правительством, гражданским обще-
ством, с Организацией Объединенных Наций и Ев-

ропейским союзом — в целях поддержки прилагае-
мых тиморским народом позитивных усилий по 
строительству этого молодого государства таким 
образом, чтобы он мог полностью реализовать свой 
явный потенциал. 

 С учетом этого я присоединяюсь к другим ора-
торам, высказавшим одобрение Совету Безопасно-
сти в связи с его неизменным вниманием к этому 
насущному и жизненно важному вопросу. 

 Председатель (говорит по-английски): Теперь 
я предоставляю слово представителю Норвегии. 

 Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-англий-
ски): Положение в Тиморе-Лешти продолжает 
улучшаться, даже несмотря на достойные сожале-
ния нападения на правительство в 2006 году и со-
всем недавно, в феврале 2008 года. Организация 
Объединенных Наций выполняет одну из жизненно 
важных ролей в поддержании стабильности и под-
держке экономического развития в Тиморе-Лешти. 

 Норвегия воздает правительству Тимора-
Лешти должное за то, как оно отреагировало на со-
вершенные в 2008 году на него нападения. Это пра-
вительство действовало решительно в целях утвер-
ждения своей власти и быстро восстановило право-
порядок. После этих нападений правительство при-
няло меры по решению проблем внутренне пере-
мещенных лиц и по реинтеграции в гражданскую 
жизнь петиционеров. 

 Однако стабильность в Тиморе-Лешти 
по-прежнему остается хрупкой. Все еще предстоит 
устранить те коренные проблемы, которые способ-
ствовали возникновению недавних кризисов, такие 
как растущие масштабы нищеты, неустойчивость 
силовых структур и слабость судебной системы. 
Норвегия согласна с оценкой Генерального секрета-
ря, согласно которой, до тех пор пока эти проблемы 
не будут решены, будет существовать и угроза сры-
ва любого прогресса. 

 Национальной стабильности в Тиморе-Лешти 
будет способствовать его экономическое развитие. 
Норвегия будет и впредь оказывать правительству и 
Организации Объединенных Наций поддержку в 
строительстве демократического государства и в 
борьбе в нем с нищетой. Мы с удовлетворением от-
мечаем прогресс, достигнутый в усилиях по под-
ключению к процессу национального строительства 
женщин и молодежи, и настоятельно призываем 
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правительство уделять этим группам населения по-
стоянное внимание. 

 Достижение прочного мира и стабильности в 
Тиморе-Лешти требует реформирования сектора 
безопасности. Налицо необходимость четкого раз-
граничения внутренних и внешних обязанностей по 
обеспечению безопасности между национальной 
полицией и военными. В то время как возглавлять 
этот процесс должно тиморское правительство, 
Норвегия поддерживает постоянные усилия Интег-
рированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) по укреплению 
дисциплины и усилению контроля со стороны гра-
жданских структур. Правительству надлежит также 
обеспечивать сотрудничество сил обороны с их ин-
донезийскими коллегами в обеспечении безопасно-
сти их общей границы. 

 Норвегия убеждена в необходимости даль-
нейших усилий по решению проблемы внутренне 
перемещенных лиц. В укреплении нуждается и су-
дебная система, которая все еще остается слабой и 
чрезмерно загруженной. Любого политического 
вмешательства в судебную систему надлежит избе-
гать, поскольку оно способно подорвать доверие 
общественности к судебным органам и поставить 
под угрозу гарантируемое конституцией разделение 
властей. 

 Норвегия озабочена тем, что парламент вновь 
отложил долгожданное обсуждение рекомендаций 
Комиссии по установлению истины, приему бежен-
цев и примирению относительно индонезийской 
оккупации. Надеемся, что парламент в ближайшее, 
по возможности, время назначит дату такого обсу-
ждения. Способы выполнения рекомендаций как 
этой Комиссии, так и Комиссии по установлению 
истины и добрососедским отношениям следует на-
ходить в рамках применимых законов и признанных 
в международных масштабах прав человека. Нуж-
но, чтобы, помимо подхода, ориентированного на 
уголовное правосудие, существовала неформальная 
система установления истины и примирения, кото-
рую можно наблюдать в других странах. Безнака-
занность рискует подорвать веру общественности в 
верховенство права. 

 Норвегия выступает в поддержку продления 
мандата ИМООНТ на 12-месячный срок при сохра-
нении нынешнего состава и численности Миссии. 
На более позднем этапе следует проанализировать 

привлечение других миростроительных механиз-
мов, таких как Комиссия по миростроительству и 
Фонд миростроительства. Мы воздаем должное го-
сударствам, принимающим участие в деятельности 
ИМООНТ, а также тем, которые предоставляют 
свои контингенты для Международных сил по ста-
билизации. 

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Новой Зелан-
дии. 

 Г-жа Бэнкс (Новая Зеландия) (говорит 
по-английски): Я благодарю Генерального секретаря 
за его доклад о ситуации в Тиморе-Лешти 
(S/2009/72). Я благодарю также и Вас, г-н Предсе-
датель, за организацию этого открытого обсужде-
ния. Мы весьма высоко ценим руководящую роль 
Японии как в Совете Безопасности, так и в Основ-
ной группе по Тимору-Лешти. 

 Для нас и честь, и удовольствие приветство-
вать здесь президента Рамуша-Орту год спустя по-
сле серьезного покушения на его жизнь. Выздоров-
ление президента и его возвращение к своим обя-
занностям делают ему честь, подчеркивая его силу 
и решимость. Мы благодарим его также за его не-
давний визит в Новую Зеландию. 

 Мы поздравляем правительство Тимора-
Лешти и президента Рамуша-Орту с достигнутым за 
последний год существенным прогрессом. Интег-
рированной миссии Организации Объединенных 
Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) под руково-
дством г-на Кхаре по-прежнему отводится в Тимо-
ре-Лешти одна из основных ролей, выполнению ко-
торой способствуют Международные силы по ста-
билизации, для которых Новая Зеландия в сотруд-
ничестве с Австралией по-прежнему предоставляет 
один из своих контингентов. 

 Как отмечается в докладе Генерального секре-
таря, за последний год действительно произошло 
много весьма обнадеживающих событий: закрыто 
большинство лагерей для внутренне перемещенных 
лиц; решается проблема петиционеров; стабилизи-
руется, хотя еще и остается хрупкой, обстановка в 
плане безопасности; прилагаются усилия по укреп-
лению государственных учреждений и стимулиро-
ванию экономического развития. 

 Одним из жизненно важных компонентов для 
продвижения вперед являются также постоянные 
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усилия по укреплению демократического правле-
ния. Мы решительно призываем политические пар-
тии и народ Тимора-Лешти добиваться дальнейшего 
упрочения своих демократических институтов и 
использовать в полной мере парламент для разре-
шения всех политических разногласий. Важным 
элементом этого процесса станут намеченные на 
2009 год выборы в местные органы управления, и 
поддержку им должны оказать как ИМООНТ, так и 
другие партнеры. 

 И правительству, и ИМООНТ еще предстоит 
выполнить огромный объем работы. Непосредст-
венной задачей является передача полицейских 
функций Национальной полиции Тимора-Лешти. 
Новая Зеландия приветствует планируемое начало 
этого процесса и совместную оценку, которую сей-
час проводят правительство и ИМООНТ. Мы счита-
ем, что, при надлежащем осуществлении, взаимосо-
гласованные критерии оценки состояния готовности 
по каждому округу помогут обеспечить, чтобы каж-
дый район был реально готов взять на себя полную 
ответственность за осуществление полицейских 
функций. Мы решительно поддерживаем поэтапное 
осуществление этого процесса. ИМООНТ необхо-
димо будет внимательно следить за ним и быть го-
товой вмешаться и предоставить дополнительную 
поддержку в случае необходимости. 

 Мы считаем, что в предстоящие месяцы необ-
ходимо согласовать единую модель полицейской 
работы и что это позволит сделать более эффектив-
ным оказание международной помощи в полицей-
ской сфере. Новая Зеландия рада тому, что ее экс-
периментальный проект по созданию народных 
дружин в Бекоре и Суае получил позитивный от-
клик. 

 Мы отмечаем широкие усилия, которые прила-
гаются в секторе безопасности, включая недавний 
семинар в Дили, и призываем правительство и 
ИМООНТ продолжать эту работу. Мы считаем, что 
четкое определение соответствующих ролей армии 
и полиции и усиление механизмов гражданского 
надзора необходимы для долгосрочной стабильно-
сти. 

 Для развития сектора правосудия актуальны 
вопросы подотчетности и, особенно, борьба с ощу-
щением безнаказанности. От этого зависят его ав-
торитет и мощь. Мы отмечаем серьезные трудности 
в секторе правосудия и необходимость в междуна-

родной поддержке для ускорения формирования 
национального потенциала. Большое значение име-
ют также усилия в плане диалога и примирения, и 
мы высоко оцениваем ту важную роль, которую иг-
рает в этом президент Рамуш-Орта. 

 В заключение хочу сказать, что Новая Зелан-
дия решительно поддерживает продление мандата 
ИМООНТ на 12 месяцев на ее нынешнем санкцио-
нированном уровне, как рекомендует Генеральный 
секретарь. Как региональный партнер и друг Тимо-
ра-Лешти мы по-прежнему полны решимости помо-
гать этой стране. Мы, как и прежде, предлагаем 
нашу помощь и моральную поддержку президенту 
Рамушу-Орте, всем лидерам и народу Тимора-
Лешти, а также г-ну Кхаре и сотрудникам 
ИМООНТ. 

 Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет представитель Италии. 

 Г-н Терци ди Сант’Агата (Италия) (говорит 
по-английски): Я присоединяюсь к предыдущим 
ораторам и тепло приветствую президента Рамуша-
Орту, который сегодня почтил нас своим присутст-
вием. Его мудрость и дальновидность задавали курс 
его молодой стране в первые годы ее существова-
ния, и они по-прежнему нужны ей для того, чтобы 
не сбиться с этого курса. Я также благодарю Япо-
нию как Председателя Совета за созыв сегодняш-
них открытых прений, Генерального секретаря — за 
его подробный брифинг о ситуации в Тиморе-
Лешти, а Специального представителя Генерально-
го секретаря — за его руководство Миссией в этой 
непростой обстановке. 

 Италия присоединяется к заявлению Постоян-
ного представителя Чешской Республики от имени 
Европейского союза. Я хотел бы лишь добавить к 
нему несколько замечаний исходя из национального 
опыта Италии. 

 Вместе со своими партнерами по Европейско-
му союзу Италия поддерживает процесс нацио-
нального примирения и укрепления тиморской де-
мократии на всех этапах ее развития. Мы делаем 
это на основе двусторонних инициатив и вклада 
многосторонних институтов. Хотел бы упомянуть о 
нашем участии в многосторонних силах и о наших 
инициативах, в последовавшие за провозглашением 
независимости годы, по поддержке местного насе-
ления и укреплению тиморской демократии. Мы 
сосредоточиваем внимание на ключевых секторах, 
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таких как подготовка гражданских служащих, пра-
восудие и поддержка парламента в Дили. 

 Италия по-прежнему готова поддерживать Ти-
мор-Лешти в его стремлении к укреплению мира, 
демократии и развития. Поэтому позвольте мне вы-
разить удовлетворение достигаемым этой страной 
прогрессом, особенно в области безопасности и в 
решении проблемы закрытия лагерей для внутренне 
перемещенных лиц и реинтеграции петиционеров в 
жизнь гражданского общества. 

 И в работе, и в организации полиции Тимора-
Лешти произошли улучшения. Тем не менее мы 
считаем, что процесс укрепления безопасности 
займет несколько лет и что ИМООНТ по-прежнему 
отводится важная роль в этом контексте. Поэтому 
мы полностью поддерживаем рекомендацию Гене-
рального секретаря о продлении мандата ИМООНТ 
еще на 12 месяцев с сохранением нынешнего соста-
ва и численности Миссии. Однако в будущем могут 
потребоваться надлежащие коррективы ее мандата, 
отражающие постепенно усиливающуюся само-
стоятельность тиморских властей и укрепление ин-
ститутов этой страны. 

 Мы также считаем, что выборы в местные ор-
ганы, которые должны состояться во второй поло-
вине этого года, станут очень важным моментом в 
укреплении демократических институтов этой 
страны и в оценке успеха международной страте-
гии. Поэтому мы поддерживаем рекомендацию Ге-
нерального секретаря в отношении удовлетворения 
ИМООНТ просьбы правительства об оказании по-
мощи. 

 Тиморские представительные институты, 
включая парламент, функционируют нормально. 
Тем не менее работа государственной администра-
ции по-прежнему сдерживается нехваткой людских 
и финансовых ресурсов. Все эти годы международ-
ное сообщество оказывает существенную поддерж-
ку в деле расширения возможностей и развития 
этих демократических институтов. Что касается 
нас, то моя страна участвует в проекте Программы 
развития Организации Объединенных Наций 
(ПРООН) по укреплению парламентской демокра-
тии в Тиморе-Лешти и возобновила поддержку дея-
тельности по разработке новых программ ПРООН в 
2009 году. Моя страна также включает тиморских 
должностных лиц в состав участников специализи-
рованных курсов и программ по госуправлению. 

 Мы высоко оцениваем усилия правительства в 
Дили по укреплению судебного сектора за счет уве-
личения объема выделяемых на него финансовых 
ресурсов и создания комиссии по борьбе с корруп-
цией, суда ревизоров и комиссии по государствен-
ным службам для надзора за управлением и набо-
ром персонала. 

 Однако сохраняется обеспокоенность по пово-
ду экономической ситуации в стране и решения 
острой проблемы безработицы среди молодежи, ко-
торая подрывает социальную стабильность. Верно 
и то, что слабость экономической деятельности 
усугубляется ограниченностью возможностей по 
привлечению иностранных инвестиций во все сек-
тора, кроме энергетического. В связи с этим мы по-
лагаем, что международному сообществу следует 
направлять больше ресурсов на развитие инфра-
структуры, которая необходима для будущих стра-
тегий развития в таких областях, как промышлен-
ность и сельское хозяйство. 

 Региональное сотрудничество и полное вовле-
чение Тимора-Лешти в нынешний процесс интегра-
ции Юго-Восточной Азии могут способствовать 
консолидации институтов этой страны. Тимор-
Лешти выиграла бы от участия в региональных ме-
ханизмах, что повысило бы значимость его прави-
тельства внутри страны и за рубежом. Мы с интере-
сом ожидаем возможного вступления Тимора-
Лешти в Ассоциацию государств Юго-Восточной 
Азии и надеемся, что этой цели удастся достичь к 
2012 году. 

 Председатель (говорит по-английски): Теперь 
слово представителю Португалии. 

 Г-н Мораиш Кабрал (Португалия) (говорит 
по-английски): Прежде всего мы хотели бы побла-
годарить Вас, г-н Председатель, за созыв этого за-
седания. Португалия приветствует возможность 
вновь принять участие в обсуждениях в Совете. Я 
тепло и сердечно приветствую президента Жозе 
Рамуша-Орту. Я благодарю его за то, что он сегодня 
находится здесь, и за его похвальные усилия в поль-
зу дела мира, примирения, демократии и развития в 
Тиморе-Лешти. Мы очень рады его полному выздо-
ровлению. 

 Португалия, естественно, согласна с заявлени-
ем председательствующей в Европейском союзе 
страны. Однако как представитель страны, которую 
с Тимором-Лешти связывает почти 500-летняя ис-
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тория, я хотел бы поднять некоторые вопросы в мо-
ем национальном качестве. 

 Португалия высоко оценивает вдохновляющие 
успехи, достигнутые в Тиморе-Лешти за последний 
год. Руководители и народ Тимора-Лешти добива-
ются замечательного прогресса в преодолении наи-
более заметных проблем, напоминающих о кризисе 
2006 года. Большинство внутренне перемещенных 
лиц вернулись домой, петиционеры из Фалинтил-
Сил обороны Тимора-Лешти реинтегрированы в 
гражданскую жизнь, а сохранение стабильной об-
становки в области безопасности свидетельствует в 
пользу стремления Тимора-Лешти создать условия, 
благоприятствующие долгосрочному миру, ста-
бильности и развитию. 

 Пользуясь возможностью, хочу отдать долж-
ное Специальному представителю Генерального 
секретаря по Тимору-Лешти г-ну Атулу Кхаре и 
всему персоналу Интегрированной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ) за их неустанную работу. ИМООНТ 
продолжает играть очень важную роль в деле ока-
зания помощи Тимору-Лешти, и мы полностью 
поддерживаем решение Совета о продлении ее ман-
дата еще на 12 месяцев при сохранении нынешнего 
состава и численности Миссии. 

 Португалия понимает, что еще предстоит ре-
шать такие основополагающие проблемы, как ни-
щета и безработица, волна миграции, захлестнув-
шая городские центры, и отсутствие эффективного 
режима прав земельной и имущественной собст-
венности, а также слабость судебной системы и ин-
ститутов сектора безопасности, которые нуждаются 
в дальнейшем укреплении и профессиональной 
подготовке. 

 Диалог, — вот центральный элемент в реше-
нии этих проблем, равно как и в обеспечении един-
ства усилий, если не широкого консенсуса, в вопро-
сах, представляющих общенациональный интерес. 
Португалию обнадеживают усилия президента Ра-
муша-Орты и премьер-министра Гужмау в этом 
плане, и мы настоятельно призываем все основные 
тиморские политические группировки вести конст-
руктивный политический диалог, помогая тем са-
мым решению стоящих перед страной проблем. 

 Наряду с другими странами Португалия счи-
тает, что долгосрочные безопасность и стабиль-
ность будут зависеть от способности структур 

безопасности Тимора-Лешти функционировать эф-
фективно, ответственно и подотчетно, должным об-
разом уважая правопорядок и опираясь на доверие 
и поддержку общественности. Необходимы допол-
нительные усилия по четкой выработке стратегий и 
планов как деятельности государственных институ-
тов, так и взаимодействия между ними. Важное зна-
чение имеет четкое видение взаимоотношений ме-
жду Фалинтил-Силы обороны Тимора-Лешти 
(Ф-ФДТЛ) и национальной полицией. Мы также 
разделяем мнение о том, что следует предпринять 
новые шаги для содействия координации помощи 
со стороны международного сообщества, в том чис-
ле двусторонних партнеров. 

 Португалия призывает правительство Тимора-
Лешти продолжать сотрудничать с ИМООНТ в про-
цессе возобновления исполнительных полицейских 
функций. Португалия полностью согласна с содер-
жащейся в докладе Генерального секретаря 
(S/2009/72) рекомендацией о необходимости сохра-
нить действенное присутствие полицейского персо-
нала ИМООНТ на всей территории страны как для 
поддержки процесса передачи обязанностей, так и 
для содействия дальнейшему поддержанию гаран-
тированной общественной безопасности в период 
осуществления этого процесса. Мы отмечаем, что 
задачи, стоящие перед полицией в Тиморе-Лешти, 
не следует недооценивать и что для их решения по-
требуется несколько лет. Возобновление нацио-
нальными институтами исполнения своих функ-
ций — это лишь один, хотя и важный, шаг, но 
именно он знаменует собой начало нового этапа, 
для которого столь большое значение имеют при-
верженность правительства и поддержка со сторо-
ны международного сообщества. 

 Португалия также приветствует привержен-
ность правительства проведению независимой 
оценки потребностей в судебном секторе. Мы гото-
вы наряду с другими партнерами поддержать все 
усилия, направленные на обеспечение националь-
ной ответственности всей правоохранительной сис-
темы. 

 Я хотел бы заверить Совет в том, что Португа-
лия по-прежнему очень активна в оказании Тимору-
Лешти помощи в его усилиях по укреплению демо-
кратии и развития, поскольку эта братская страна 
входит в Сообщество португалоязычных стран и 
является одним из крупнейших наших партнеров по 
развитию в целом ряде важных областей. 
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 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Кубы. 

 Г-н Морено Фернандес (Куба) (говорит 
по-испански): Прежде всего я хотел бы поприветст-
вовать присутствующего на этом заседании прези-
дента Тимора-Лешти Его Превосходительство 
г-на Жозе Рамуша-Орту, которого мы благодарим за 
его важное заявление, с которым он сегодня высту-
пил. Мы хорошо помним успешный визит на Кубу 
президента Рамуша-Орты в прошлом году, а также 
его выступление в ходе дискуссий в Генеральной 
Ассамблее 25 сентября 2008 года (см. A/63/PV.10), в 
котором он мужественно и твердо потребовал снять 
бесчеловечную и преступную экономическую, тор-
говую и финансовую блокаду, действующую в от-
ношении Кубы на протяжении уже более 50 лет. 

 Хотя многое еще предстоит сделать, Куба при-
ветствует существенный прогресс, достигнутый в 
вопросах безопасности в Тиморе-Лешти со времени 
кризиса 2006 года. Эта страна также проявила ог-
ромную способность к восстановлению после шока, 
вызванного нападениями, совершенными 11 февра-
ля 2008 года. Я хотел бы также приветствовать тот 
факт, что, несмотря на серьезное ранение, прези-
дент Рамуш-Орта присутствует сегодня среди нас, 
он прекрасно себя чувствует, активен и оптимисти-
чен. 

 Народ и руководители Тимора-Лешти проде-
монстрировали свою твердую волю продолжать на-
пряженно работать над созданием благоприятных 
условий для достижения прочного мира, стабиль-
ности и развития. Интегрированная миссия Органи-
зации Объединенных Наций в Тиморе-Лешти 
(ИМООНТ) играет также важную роль в оказании 
Тимору-Лешти помощи в различных секторах. 

 Тимор-Лешти подчеркивает необходимость то-
го, чтобы ИМООНТ сохраняла свое действенное 
присутствие в стране. Куба считает, что желание и 
заинтересованность, выраженные в этой связи пра-
вительством и народом Тимора-Лешти, должны 
быть надлежащим образом приняты во внимание 
Советом Безопасности. 

 По нашему мнению, при рассмотрении ситуа-
ции в Тиморе-Лешти недостаточно сильный акцент 
делается на необходимости уделять неотложное 
внимание структурным, экономическим и социаль-
ным проблемам, с которыми сталкивается эта брат-
ская страна, а также необходимости большей под-

держки и помощи со стороны международного со-
общества. Искоренение нищеты и отсталости имеет 
важное значение для гарантий достижения устой-
чивого и прочного мира и стабильности в Тиморе-
Лешти. Нельзя добиться стабильности без развития, 
равно как и развития без стабильности. 

 Правительство Тимора-Лешти приняло важ-
ные меры по борьбе с нищетой, безработицей и 
другими неотложными проблемами. Работа, прово-
димая президентом Рамушем-Ортой в этой связи, 
заслуживает похвалы. Тем не менее, Тимор-Лешти 
будет и впредь нуждаться в существенной поддерж-
ке со стороны международного сообщества, в част-
ности Организации Объединенных Наций. 

 Нынешний международный финансовый и 
продовольственный кризис создает дополнительные 
неотложные проблемы. Как страна, которая зависит 
от импорта основных продовольственных товаров, 
Тимор-Лешти пострадал от резкого повышения ми-
ровых цен на продовольствие, в частности на рис. 
Сложные проблемы, которые народ и правительство 
должны решить в предстоящие годы, требуют зна-
чительных ресурсов, которые во много раз превы-
шают потенциал государства с ограниченными ре-
сурсами. Кроме того, международное сообщество 
несет моральное обязательство помогать Тимору-
Лешти в подготовке людских ресурсов и в создании 
инфраструктуры, в которой столь нуждается эта 
страна, разумеется, при сохранении полного уваже-
ния ее суверенитета. 

 Куба — небольшая страна, живущая на осад-
ном положении и также имеющая ограниченные ре-
сурсы, по-прежнему вносит свой скромный вклад в 
сотрудничество с Тимором-Лешти по линии раз-
личных важных программ социального развития, 
который также играет важную роль в укреплении 
стабильности внутри страны. Куба осуществляет 
свое сотрудничество в различных секторах главным 
образом в сфере здравоохранения. С 2003 года 
546 кубинских врачей и других специалистов-
медиков предоставили свои услуги в этой стране, 
оказав медицинскую помощь 3 477 000 тиморских 
граждан. Кубинские врачи сделали 25 564 опера-
ций, из которых 6396 были серьезными хирургиче-
скими операциями, и более 22 000 приемов родов. 
Ими проведена иммунизация более 52 000 человек 
различными вакцинами. В условиях пересеченного 
рельефа местности Тимора ими была спасена жизнь 
12 418 человек. 
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 Бригада кубинских медиков, работающая в на-
стоящее время в Тиморе-Лешти, состоит из 233 вра-
чей и других специалистов и сотрудников и являет-
ся примером самоотверженного сотрудничества. 
Помимо предоставления базовых и специализиро-
ванных услуг в области здравоохранения в трудных 
условиях кубинские врачи также обучают тимор-
ских врачей. В настоящее время 168 студентов-
медиков из всех округов Тимора обучаются на ме-
дицинском факультете национального университе-
та, где медицину преподают кубинцы. В дополне-
ние к этим усилиям около 700 молодых тиморцев 
бесплатно учатся на Кубе, при этом большинство из 
них изучают медицину. В этом году первая группа 
студентов-медиков в составе 19 человек вернется в 
Тимор для прохождения практики на последнем го-
ду обучения; они будут принимать непосредствен-
ное участие в решении проблем в области здраво-
охранения в их соответствующих общинах. В об-
щей сложности 36 кубинских преподавателей пре-
доставляли консультации в рамках национальной 
кампании по ликвидации неграмотности в Тиморе-
Лешти, применяя кубинский метод обучения грамо-
те под девизом «Я умею читать и писать», благода-
ря которой 17 400 граждан этой страны теперь вла-
деют грамотой. 

 Если международное сообщество, в частности 
некоторые развитые страны, отреагируют на при-
зыв президента Рамуша-Орты и правительства Ти-
мора-Лешти предоставить 8 млн. долл.США на эти 
цели, то всего через два года эта страна сможет 
объявить, что она решила проблему неграмотности. 
Мы считаем, что это было бы важным вкладом в 
укрепление мира и стабильности в стране. То, что 
делает сегодня Куба для Тимора-Лешти, это лишь 
скромный пример того, чего эта страна могла бы 
добиться благодаря международному сотрудничест-
ву и солидарности, особенно со стороны тех госу-
дарств, которые обладают большими экономиче-
скими и финансовыми ресурсами. 

 В заключение я хотел бы от имени народа и 
правительства Кубы выразить нашу самую глубо-
кую благодарность народу и правительству Тимора-
Лешти за солидарность, проявленную с нашей 
страной в сложные для нее моменты, в том числе за 
весомую помощь, оказанную нам в 2008 году в це-
лях устранения значительного ущерба, причиненно-
го ураганами «Густав» и «Айк». Народ Тимора-
Лешти всегда может рассчитывать на твердую ре-

шимость Кубы наращивать помощь его стране и 
крепить солидарность с ним. Тем самым мы выпол-
няем свой долг и воздаем дань благодарности Ти-
мору-Лешти и другим народам «третьего мира», ко-
торые всегда заявляли о своей прочной и неизмен-
ной дружбе и солидарности с Кубой. 

 Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово представителю Южной Африки. 

 Г-н Сангку (Южная Африка) (говорит по-анг-
лийски): Г-н Председатель, мы благодарим Вас за 
предоставленную нам возможность принять уча-
стие в сегодняшнем открытом заседании и изло-
жить свое видение ситуации в Тиморе-Лешти. Мы 
особенно приветствуем присутствие на этом обсуж-
дении президента Тимора-Лешти г-на Жозе Раму-
ша-Орты. Моя делегация также благодарна Гене-
ральному секретарю за его доклад (S/2009/72) и за 
участие в сегодняшнем заседании. 

 Южная Африка с удовлетворением отмечает 
прогресс, достигнутый Тимором-Лешти после кри-
зиса 2006 года. Как народ, так и политическое руко-
водство Тимора-Лешти оказались на высоте, пре-
одолев происшедшие в ту пору события, и многое 
сделали для восстановления нормальной ситуации, 
обеспечения устойчивого мира и стабильности в 
своей стране. Мы особенно приветствуем личные 
усилия президента Рамуша-Орты, который провел 
страну через этот период неопределенности и ог-
ромных проблем. 

 Южная Африка с признательностью отмечает, 
что в нынешнем докладе Генерального секретаря 
отражены многие позитивные события в Тиморе-
Лешти. В политическом плане моя делегация с 
удовлетворением приветствует и поддерживает по-
стоянные усилия по укреплению диалога и нацио-
нального примирения в Тиморе-Лешти с помощью 
различных механизмов, в частности заседаний Ко-
ординационного комитета высокого уровня, Трех-
стороннего координационного форума и добрых ус-
луг Специального представителя Генерального сек-
ретаря Кхаре.  

 Мы также рады тому, что некоторые критиче-
ски важные проблемы, отмечавшиеся в ходе поезд-
ки членов Совета Безопасности в Тимор-Лешти в 
прошлом году, сейчас полюбовно урегулированы. В 
этой связи мы приветствуем подход, занятый пра-
вительством Тимора-Лешти при решении вопроса о 
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внутренне перемещенных лицах и о «петиционе-
рах». 

 Южная Африка подчеркивает, что по-преж-
нему необходимо придерживаться комплексного 
подхода к обзору и реформе сектора безопасности 
Тимора-Лешти, чтобы добиться передачи полной 
национальной ответственности за этот сектор. В 
этой связи нам необходимо обеспечить четкое раз-
деление функций и ответственности полиции и ар-
мии в области внутренней и внешней безопасности. 
Мы уверены в том, что правительство Тимора-
Лешти будет наращивать усилия для достижения 
этой цели.  

 Мы считаем, что значительные успехи, дос-
тигнутые на сегодняшний день в Тиморе-Лешти, 
требуют, чтобы его народ, в партнерстве с между-
народным сообществом, сосредоточился на эконо-
мическом развитии Тимора-Лешти и помог продви-
нуться своей стране по пути устойчивого и долго-
срочного развития и безопасности. Без развития не 
может быть безопасности.  

 Международное сообщество должно взять на 
себя долгосрочные обязательства по оказанию по-
мощи правительству и народу Тимора-Лешти в их 
усилиях по достижению устойчивого мира и про-
цветания. Также крайне важно, чтобы двусторонние 
и многосторонние партнеры продолжали помогать 
стране в развитии и укреплении своих институтов, 
в наращивании потенциала различных секторов 
экономики, следуя в этом национальным приорите-
там страны. Со своей стороны, руководство Тимо-
ра-Лешти должно и впредь использовать возмож-
ность взаимодействия со всеми слоями общества, 
укрепляя национальное единство и примирение, со-
действуя правам человека, справедливости и миру. 

 В заключение мы хотели бы воздать должное 
усилиям, прилагаемым Организацией Объединен-
ных Наций и, в частности, Специальным предста-
вителем Кхаре и всем составом Интегрированной 
миссии Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти, за их полезную работу в этой стране. Мы 
хотели бы также поблагодарить Вас, г-н Председа-
тель, и Вашу делегацию за руководство обсуждени-
ем по этому вопросу в Совете Безопасности.  

 Взаимодействуя с другими партнерами, Юж-
ная Африка готова присоединиться к международ-
ному сообществу и оказать помощь народу Тимора-
Лешти в его усилиях по консолидации достигнутого 

прогресса. Мы убеждены в том, что Тимор-Лешти 
может добиться успеха только в той степени, в ка-
кой международное сообщество сможет предоста-
вить ему политическую поддержку и столь необхо-
димые средства для развития. 

 Председатель (говорит по-английски): Я хо-
тел бы воспользоваться этой возможностью для то-
го, чтобы поблагодарить Южную Африку за ее ру-
ководство и напряженную работу в Совете Безопас-
ности в прошлом году в связи с вопросом о Тиморе-
Лешти. 

 Я предоставляю слово представителю Таилан-
да. 

 Г-н Пункрасин (Таиланд) (говорит по-анг-
лийски): Я имею честь выступать от имени госу-
дарств — членов Ассоциации государств Юго-
Восточной Азии (АСЕАН) — Бруней-Даруссалама, 
Камбоджи, Индонезии, Лаосской Народно-Демокра-
тической Республики, Малайзии, Мьянмы, Филип-
пин, Сингапура, Таиланда и Вьетнама. 

 Прежде всего АСЕАН хотела бы поздравить 
Японию с вступлением на пост Председателя Сове-
та Безопасности в феврале месяце. Мы признатель-
ны Японии за организацию открытых прений по 
этому вопросу, важному для нашего региона. Мы 
хотели бы тепло приветствовать президента Демо-
кратической Республики Тимор-Лешти г-на Жозе 
Рамуша-Орту. Мы также воздаем должное Гене-
ральному секретарю и его Специальному предста-
вителю за их неустанную, самоотверженную и на-
пряженную работу в поддержку Тимора-Лешти. 

 АСЕАН проявляет твердую солидарность с 
правительством и народом Тимора-Лешти, которые 
продолжают процесс государственного строитель-
ства и прилагают впечатляющие усилия для созда-
ния стабильного, демократического и процветаю-
щего Тимора-Лешти. АСЕАН всегда оказывала 
прочную и последовательную поддержку Организа-
ции Объединенных Наций в Тиморе-Лешти. Госу-
дарства — члены АСЕАН предоставляли свои вой-
ска и полицейских наблюдателей для целого ряда 
миссий Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти, включая нынешнюю Интегрированную 
миссию Организации Объединенных Наций в Ти-
море-Лешти (ИМООНТ). 

 АСЕАН приветствует замечательный про-
гресс, достигнутый правительством и народом Ти-
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мора-Лешти в преодолении различных проблем на 
пути к построению государства и высоко оценивает 
жизнестойкость, которую проявила страна, реаги-
руя на события 11 февраля 2008 года. Мы приветст-
вуем тот факт, что общее положение вновь норма-
лизовалось и что ситуация в области безопасности 
остается спокойной, причем наблюдается заметный 
прогресс в устранении двух важнейших последст-
вий кризиса 2006 года, а именно в решении про-
блемы «петиционеров» и проблемы внутренне пе-
ремещенных лиц.  

 АСЕАН считает, что необходим целостный 
подход для того, чтобы обеспечить гладкий переход 
Тимора-Лешти от поддержания мира к мирострои-
тельству и прочному миру, безопасности и разви-
тию. Мир, стабильность, развитие, верховенство 
права и благое управление — все это взаимосвязано 
и взаимно укрепляет друг друга. Поэтому АСЕАН 
поддерживает целостный подход, которого придер-
живается ИМООНТ в четырех предусмотренных ее 
мандатом приоритетных областях: обзор и реформа 
сектора безопасности; укрепление правопорядка; 
социально-экономическое развитие, в особенности 
в сельских районах; и содействие культуре демо-
кратического управления и диалога. 

 АСЕАН глубоко убеждена, что национальное 
участие должно не только оставаться принципом, 
который направляет всю работу ИМООНТ, но и ко-
нечной целью, к достижению которой должно стре-
миться международное сообщество. 

 АСЕАН считает, что благодаря надежному ру-
ководству и поддержке международного сотрудни-
чества Тимор-Лешти продвигается вперед и в пра-
вильном направлении. Однако многие серьезные 
задачи остаются. Поэтому АСЕАН твердо считает, 
что наличие существенного и устойчивого между-
народного партнерства будет и впредь оставаться 
жизненно важным фактором для Тимора-Лешти, 
позволяя ему закреплять достигнутое в прошлом и 
закладывать прочную основу для будущего. Учиты-
вая четко выраженное пожелание правительства 
Тимора-Лешти, АСЕАН поддерживает замечание 
Генерального секретаря о том, что продление ман-
дата ИМООНТ на период в 12 месяцев при нынеш-
нем составе и численности жизненно важно. 

 Хотя международному сообществу надлежит 
последовательно поддерживать стабильность и 
безопасность Тимора-Лешти, АСЕАН считает, что 

для социально-экономического развития страны не 
менее важна согласованная и устойчивая междуна-
родная помощь. Инвестиции в человеческий капи-
тал и в средства к существованию населения, в ча-
стности на уровне общины, являются инвестициями 
в долгосрочный мир, стабильность и процветание 
страны. В этой связи мы рады, что правительство 
Тимора-Лешти и ИМООНТ недавно подписали Ра-
мочную программу Организации Объединенных 
Наций по оказанию помощи в целях развития на 
пятилетний период 2009–20013 годов, которая, с 
нашей точки зрения, является хорошей основой для 
достижения национальной солидарности и разви-
тия. 

 Тема развития всегда была близка АСЕАН, по-
скольку мы знаем, что развитие, мир и безопасность 
взаимосвязаны. До сих пор многие государства — 
члены АСЕАН совместно с правительством Тимо-
ра-Лешти занимались вопросами развития и, в со-
ответствии с потребностями и приоритетными за-
дачами Тимора-Лешти, предоставляли программы 
технической помощи в таких областях, как развитие 
людских ресурсов, укрепление потенциала, сокра-
щение масштабов нищеты, создание рабочих мест, 
развитие сельских районов, инфраструктуры, сель-
ского хозяйства, рыболовства и здравоохранения. 

 В заключение АСЕАН хотела бы подтвердить 
свою приверженность совместной работе с Органи-
зацией Объединенных Наций в Тиморе-Лешти. 
АСЕАН по-прежнему будет поддерживать узы 
дружбы и солидарности с правительством и наро-
дом Тимора-Лешти, которые являются нашими 
друзьями и региональными партнерами, помогать 
им в области государственного строительства и же-
лать им всяческих успехов в преодолении будущих 
проблем. АСЕАН продолжит сотрудничество с Ти-
мором-Лешти. Мы будем рады видеть его на 
42-м совещании министров стран — членов 
АСЕАН, где он будет гостем председателя, а также 
приветствовать его участие в шестнадцатом Регио-
нальном форуме АСЕАН, который состоится в Таи-
ланде в конце 2009 года.  

 Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Малайзии. 

 Г-н Али (Малайзия) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы поздра-
вить Вас с вступлением на пост Председателя Сове-
та Безопасности и поблагодарить за организацию 
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этих открытых дискуссий о ситуации в Тиморе-
Лешти. Я хотел бы также выразить признательность 
Генеральному секретарю Пан Ги Муну за его бри-
финг, касающийся деятельности Интегрированной 
миссии Организации Объединенных Наций в Тимо-
ре-Лешти (ИМООНТ). И самое главное, я хотел бы 
отметить и приветствовать присутствие в зале 
г-на Жозе Рамуша-Орты, президента Демократиче-
ской Республики Тимора-Лешти, а также поблаго-
дарить его за выступление и за теплые слова в ад-
рес Малайзии. 

 Малайзия присоединяется к заявлению, с ко-
торым только что выступил представитель Таилан-
да от имени Ассоциации государств Юго-Вос-
точной Азии. Тем не менее мы хотели бы заявить 
следующее в качестве страны, соседствующей с 
Тимором-Лешти, страны, которая искренне хотела 
бы видеть его мирным и процветающим. 

 Малайзия приветствует достигнутый Тимо-
ром-Лешти прогресс. В докладе Генерального сек-
ретаря (S/2009/72) подчеркивается тот факт, что си-
туация возвращается в нормальное русло. То, что 
некогда было кризисом, обернулось возможностью 
урегулировать два важных последствия, унаследо-
ванных от конфликта 2006 года, — проблему «пе-
тиционеров» и проблему внутренне перемещенных 
лиц (ВПЛ). В настоящее время «петиционеры» рас-
пущены и реинтегрированы в общество, а 54 из 
63 лагерей для ВПЛ закрыты. 

 Мы хотели бы поздравить руководителей и на-
род Тимора-Лешти, которые с помощью ИМООНТ 
и других международных партнеров сумели под-
держать в стране мир и стабильность. Это вновь 
подтверждает, что тиморцы в высшей степени спо-
собны преодолеть свои разногласия во имя прими-
рения, мира и процветания своей страны. 

 Обнадеживающее положение дел в области 
безопасности открывает хорошие перспективы для 
того, чтобы осуществить планы о передаче Нацио-
нальной полиции Тимора-Лешти (НПТЛ) полной 
ответственности за выполнение полицейских функ-
ций. Это событие явится важной вехой в усилиях по 
укреплению сектора безопасности в Тиморе-Лешти, 
что позволит стране вскоре обходиться без помощи 
ИМООНТ. Несмотря на столь позитивное развитие 
событий, Малайзия считает, что процесс передачи 
следует осуществлять осторожно и постепенно, до-
биваясь того, чтобы подразделения НПТЛ удовле-

творяли требованиям, которые взаимно согласованы 
правительством Тимора-Лешти и ИМООНТ, и дей-
ствуя в соответствии с достигнутыми договоренно-
стями, о которых идет речь в пунктах 21 и 22 док-
лада Генерального секретаря. В этой связи нам хо-
телось бы, чтобы ИМООНТ и международное со-
общество продолжали предоставлять необходимую 
помощь, что позволит Тимору-Лешти взять на себя 
полицейские функции, исходя из взаимно обгово-
ренных критериев и не связывая этот процесс с 
произвольно выбранными сроками его завершения. 

 Что касается вопросов безопасности, то мы 
считаем, что к ним необходим комплексный подход. 
В этой связи Малайзия приветствует среднесроч-
ную стратегию ИМООНТ, главное внимание кото-
рой сосредоточено на обеспечении экономического 
и социального развития, на создании культуры де-
мократического правления и диалога, не говоря уже 
о реформировании сектора безопасности и укреп-
лении правопорядка. Большое значение для выпол-
нения среднесрочной стратегии имеют установлен-
ные в ней ориентиры. Они могут стать подспорьем 
при оценке прогресса, достигнутого как ИМООНТ, 
так и правительством Тимора-Лешти. Это позволит 
в нужный момент внести соответствующие коррек-
тивы в отношении численности и мандата 
ИМООНТ. 

 Хотя определенный прогресс налицо, нынеш-
няя стабильность все еще носит неустойчивый ха-
рактер. Доклад Генерального секретаря подчерки-
вает ряд основных причин такого положения дел: 
нищета и безработица, миграция населения в горо-
да, отсутствие эффективного правового режима, ка-
сающегося владения землей и собственностью, сла-
бость судебной системы и неразвитость структур 
безопасности.  

 Таким образом, Тимор-Лешти все еще нужда-
ется в сильном присутствии ИМООНТ. В этой связи 
Малайзия поддерживает выраженную Тимором-
Лешти заинтересованность в продлении мандата 
ИМООНТ еще на один год. Продолжение присутст-
вия ИМООНТ и поддержка со стороны миссии иг-
рает критически важную роль, поскольку эта под-
держка позволит обеспечить проведение реформы 
сектора безопасности, особенно в плане перестрой-
ки НПТЛ, укрепить верховенство права, добиться 
экономического и социального развития, упрочить 
эффективные и устойчивые демократические ин-
ституты и управление. Мы хотели бы вновь заве-
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рить Тимор-Лешти в том, что Малайзия будет про-
должать свою поддержку и сотрудничество на дву-
стороннем или на многостороннем уровне через 
ИМООНТ, другие региональные или международ-
ные механизмы.  

 И наконец, г-н Председатель, Малайзия рада 
тому, что Вы руководите Основной группой по Ти-
мору-Лешти. Мы также хотели бы поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря по Тимору-Лешти г-на Атула Кхаре и его со-
трудников за хорошую работу, которую они проде-
лали для Тимора-Лешти. 

 Председатель (говорит по-английски): Я пре-
доставляю слово Специальному представителю 
Кхаре. 

 Г-н Кхаре (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, прежде всего позвольте мне поблагода-
рить Вас и государства-члены за весьма любезные 
слова в мой адрес и в адрес возглавляемой мной 
миссии. Я был особенно тронут замечанием, выска-
занным президентом Жозе Рамушем-Ортой в отно-
шении опроса, проведенного Международным рес-
публиканским институтом, который показал, что 
моя миссия пользуется поддержкой 75 процентов 
населения. 

 Поскольку в силу присущей ему скромности 
президент не упомянул о своем собственном рей-
тинге популярности, позвольте мне напомнить, что 
согласно тому же опросу у него самый высокий 
рейтинг, равный 82 процентам. Это совершенно за-
служенное признание, которое, по моему мнению, в 
какой-то степени отражает его самоотверженные, 
постоянные и неустанные усилия, направленные на 
достижение мира, процветания и стабильности в 
его стране. 

 Г-н Председатель, я хотел бы также поблаго-
дарить Вас и членов Совета за постоянную под-
держку работы моей миссии, а также Генерального 
секретаря и заместителя Генерального секретаря — 
за их постоянную руководящую роль, советы и по-
ощрение, что способствовало достижению нами ус-
пеха. Я также хотел бы поблагодарить все государ-
ства-члены за то, что они поддержали продление 
мандата миссии в ее нынешнем составе и числен-
ности еще на один год.  

 Многие ораторы говорили о необходимости 
отвести значимую роль вооруженным силам Тимо-

ра-Лешти в мирное время и четко разграничить 
обязанности полиции и армии, а в сущности, ответ-
ственность за внутреннюю безопасность и внеш-
нюю оборону. Они также признали настоятельную 
необходимость укрепления механизмов внутренней 
подотчетности и гражданского надзора над теми и 
другими силами по обеспечению безопасности. 

 Мне очень приятно сообщить членам Совета о 
том, что эти вопросы стоят на первом плане в пове-
стке дня тиморского руководства, которое намерено 
идти именно в таком направлении. И хотя некото-
рые задачи будут решаться в рамках процесса обзо-
ра и реформы сектора безопасности, который осу-
ществляется в основном тиморскими властями при 
поддержке Организации Объединенных Наций, по-
требуется также и существенная двусторонняя по-
мощь для развития соответствующих военных док-
трин. Я хотел бы, в частности, упомянуть о двусто-
роннем сотрудничестве, предоставляемом Австра-
лией, Бразилией, Португалией, Новой Зеландией и 
Соединенными Штатами Америки через Объеди-
ненное командование вооруженных сил США в зо-
не Тихого океана, сотрудничестве, которое чрезвы-
чайно помогло тиморским властям в определении 
уже упоминавшейся мною значимой роли для их 
армии в мирное время. 

 Несколько ораторов упоминали о предстоящей 
передаче Национальной полиции Тимора-Лешти 
полицейских функций. Эта передача функций будет 
носить постепенный характер и будет осуществ-
ляться на основе поэтапного подхода. По моему 
мнению, в зависимости от темпов прогресса для 
этого потребуется от нескольких месяцев до одного 
года. Таким образом, на каком-то этапе в течение 
последнего квартала этого — 2009 — года, в зави-
симости от достигнутого прогресса, моя Миссия 
проведет среднесрочную оценку успеха, достигну-
того к тому времени в рамках процесса передачи 
функций. И, с опорой на результаты работы миссии 
по проведению технической оценки, направленной 
из Центральных учреждений, мы будем рекомендо-
вать соответствующие показатели для возможной 
корректировки численности полиции ИМООНТ, ко-
торая также должна проводиться на постепенной, 
поэтапной основе, не подвергая угрозе постоянную 
стабильность. Эта рекомендация, возможно, могла 
бы быть включена, с одобрения Генерального сек-
ретаря, в следующий доклад Генерального секрета-
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ря, который должен быть издан в феврале 2010 го-
да. 

 В этой связи я хотел бы напомнить, что ре-
зультаты работы моей Миссии в том, что касается 
высвобождения ресурсов, в которых больше нет по-
требности, говорят сами за себя. Например, сразу 
после формирования нового правительства в авгу-
сте 2007 года по итогам выборов 2007 года 140 до-
полнительных сотрудников полиции, которых Совет 
Безопасности предоставил для обеспечения безо-
пасности на период выборов на основе своей резо-
люции 1745 (2007), были немедленно высвобожде-
ны, наряду с почти 400 сотрудниками по вопросам 
выборов. Поэтому мы будем очень рады высвобо-
дить ресурсы при первой возможности, когда они 
больше не потребуются; но в настоящее время я 
считаю, что на этом этапе, когда мы только завер-
шаем процесс передачи функций, нынешняя чис-
ленность международной полиции должна поддер-
живаться в течение всего года, до февраля 2010 го-
да. 

 Что касается реформы сектора правосудия и 
необходимости проведения независимой всеобъем-
лющей оценки потребностей — и, разумеется, ук-
репления сектора правосудия с целью обеспечения 
более действенной подотчетности и борьбы с лю-
быми проявлениями безнаказанности, — я хотел бы 
сообщить, что на последнем заседании Комитета по 
координации на высоком уровне под председатель-
ством Его Превосходительства г-на Жозе Рамуша-
Орты 29 января было принято решение об опера-
тивном проведении независимой всеобъемлющей 
оценки потребностей. Я считаю, что в течение 
предстоящих 12–18 недель эта независимая всеобъ-
емлющая оценка потребностей должна стать реаль-
ностью и затем должна дать международному со-
обществу возможность планировать свою помощь 
сектору правосудия. 

 Некоторые из выступавших говорили о необ-
ходимости вести борьбу с бытовым насилием и о 
необходимости пресекать любые ограниченные 
случаи торговли людьми, которые могут иметь ме-
сто. Я хочу официально выразить свою глубочай-
шую признательность Его Превосходительству пре-
зиденту, который в марте прошлого года, в Между-
народный женский день, находясь еще в больнице, 
где он продолжал лечение, обратился к народу Ти-
мора-Лешти с публичным призывом развернуть 
борьбу с этими пагубными явлениями. И совсем не-

давно, 3 февраля, в связи с изданием последнего 
доклада Фонда Организации Объединенных Наций 
для развития в интересах женщин о положении 
женщин он заявил, что он и его страна будут вести 
борьбу с пагубными социальными явлениями быто-
вого насилия и насилия по гендерному признаку. 

 Я не могу не упомянуть об усилиях премьер-
министра Гужмау, направленных на содействие уче-
ту гендерных аспектов при составлении последнего 
бюджета и назначение координаторов по гендерным 
вопросам во всех министерствах, с тем чтобы рабо-
та в этих министерствах как можно более полно от-
вечала потребностям женщин и целям развития.  

 Так как я уже выступаю перед Советом более 
пяти минут, в заключение я хотел бы выразить при-
знательность международным силам безопасности 
и странам, предоставляющим войска в их состав, 
Австралии и Новой Зеландии; всем членам страно-
вой группы Организации Объединенных Наций и 
фактически всей системе Организации Объединен-
ных Наций, включая Всемирный банк и Междуна-
родный валютный фонд; и, в частности, двум за-
местителям Специального представителя, 
г-ну Финну Реске-Нильсену и г-ну Такахисе Кава-
ками, которые поистине являются моей левой и 
правой рукой и мощным оплотом моих усилий по 
оказанию помощи руководителям и народу Тимора. 

 Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Кхаре за его выступление. 

 По этому случаю я должен заметить, что тот 
факт, что так много ораторов из пяти регионов мира 
выступили в ходе этих открытых прений по вопросу 
о ситуации в Тиморе-Лешти, является демонстра-
цией пристального интереса и поддержки со сторо-
ны всех государств-членов в том, что касается бу-
дущего, демократии и стабильности Тимора-Лешти. 
Как представляется, была выражена единодушная 
твердая поддержка в отношении сохранения при-
сутствия Интегрированной миссии Организации 
Объединенных Наций в Тиморе-Лешти (ИМООНТ) 
и продления ее мандата, а также неуклонного про-
цветания Тимора-Лешти.  

 Я хотел бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы от имени моих коллег по Совету выра-
зить глубочайшую признательность Его Превосхо-
дительству президенту Жозе Рамушу-Орте и его де-
легации за приезд в Нью-Йорк с целью участия в 
этих открытых прениях по случаю продления ман-
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дата. Я желаю крепкого здоровья президенту и но-
вых успехов его стране. Я также выражаю глубокую 
признательность заместителю Генерального секре-
таря Мигиро за ее терпение и за то, что она оста-
лась на заседании Совета, чтобы продемонстриро-
вать свою солидарность с нами. 

 Список ораторов исчерпан. На этом Совет 
Безопасности завершает нынешний этап рассмот-
рения данного пункта повестки дня. 
 

  Заседание закрывается в 13 ч. 35 м. 
 


